
До аэропорта Внуково 
домчимся с ветерком 
на метро 5

Киевский наконец 
получил долгожданный 
культурный центр 6

Папа это вам не мама! Житель 
Троицка доказал, что уйти 
в декрет может и мужчина 16

Мэр Москвы Сергей Собянин вручил благодарственные 
письма и премии в области медицины
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2 ВАЖНО Пора сделать прививку от ковида!

МОСКОВСКИЙ 11 мая 2021 года. Ученица 10-го класса школы № 2065 Мария Казанцева побывала в музее «Русская изба» 
и на своем опыте убедилась, что в старину жилось не так легко, как сегодня

Бить баклуши надо уметь
10

Проверить здоровье 
на прогулке
Прогуливаясь в парке, можно 
будет не только насладиться 
хорошей погодой, но и уз-
нать информацию о своем 
здоровье. В столице зарабо-
тают 46 павильонов «Здоро-
вая Москва».
А посетить специалистов 
и пройти обследование 
можно будет абсолютно бес-
платно ежедневно с 8 утра 
до 8 вечера. Впервые такая 
акция стартовала в 2019 году. 
— В павильонах было прове-
дено более пяти миллионов 
медицинских манипуляций. 
У 12 процентов пациентов 
были выявлены симптомы 
тех или иных заболеваний, 
о которых они чаще всего 
и не подозревали. Все они 
получили направления 
на углубленные исследова-
ния и консультации спе-
циалистов, — сказал мэр 
Москвы Сергей Собянин.
В рамках обследования 
в павильонах можно про-
верить кровь на различные 
показатели. Например, сахар 
или холестерин. Сделать УЗИ 
или снять ЭКГ. Измерить 
внутриглазное давление.
Продолжить проект 
в 2020  году помешала панде-
мия. И теперь в павильонах 
«Здоровая Москва» можно 
будет сделать прививку 
от  коронавируса. Записи за-
ранее не требуется.

Главное

ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Воскресенье,..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+21 +11 747
Ветер, м/с

4

Пятница, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+21 +15 749
Ветер, м/с

4

Суббота, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+21 +13 746
Ветер, м/с

3

tinao.mos.ru 

http://newokruga.ru

https://twitter.com/
newokruga

https://instagram.com/
novie_okruga

НАШИ СТРАНИЧКИ В СОЦ  СЕТЯХ

facebook.com/Префектура-ТиНАО-
гМосквы-824424417654185

 instagram.com/prefektura_tinao

facebook.com/Новые-округа-
881808275217980

vk.com/club87169784
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В ТиНАО многие пенсионе-
ры готовы сделать прививку 
от COVID-19. Некоторые гото-
вятся к сезону отпусков, чтобы 
поскорее выбраться из столицы 
и уехать куда-нибудь к морю. 
Для кого-то прививка — воз-
можность заниматься люби-
мым делом, не бояться вы-
ходить из дома и чувствовать 
уверенность в завтрашнем дне. 

—  Я очень хочу съездить на Урал к вну-
кам, давно их не видела, — говорит жи-
тельница поселения Десеновское Ва-
лентина Злобина. — Поэтому для меня 
вакцинация — это необходимая мера. 
А для Сергея Васильевича Шишкина, 
председателя совета ветеранов в поселе-
нии Московский, прививка от коронави-
руса — это то, что придает ему уверенно-

30 апреля 2020 
года. Десеновское. 
Медсестра Ираде 
Саидова делает 
прививку Юлии 
Тонконоговой (1). 
Председатель со-
вета ветеранов по-
селения Московский 
Сергей Шишкин (2) 
тоже принял уча-
стие в вакцинации

ПРОФИЛАКТИКА

В столице продолжается 
акция «Миллион призов»
●  Ее участники — пенсионеры-мо-
сквичи, которые пройдут первич-
ную вакцинацию от коронавируса 
до 1 июля этого года включи-
тельно. 

●  Если вы получили первый ком-
понент вакцины с 27 апреля 
до 1 июля, вы можете получить 
подарочную карту на одну тыся-
чу призовых баллов (один балл 
равен одному рублю) или элек-
тронный сертификат (промокод) 
с таким же номиналом. Исполь-
зовать баллы можно для покупки 
товаров или оплаты услуг в мага-
зинах, аптеках, ресторанах и кафе 
партнеров «Миллиона призов». Их 
список опубликован на официаль-
ном сайте акции ag-vmeste.ru. 

●  Тем, кто  вакцинировался до на-
чала акции (то есть до 27 апреля), 
доступно только оформление 
электронного сертификата. По-
дарочную карту можно получить 
в поликлинике, месте работы вы-
ездной бригады или при вакцина-
ции на дому после первой привив-
ки. А для получения электронного 
сертификата необходимо заре-
гистрироваться на сайте акции 
до 10 июля включительно и ввести 
номер своего полиса ОМС. 
Для регистрации в программе по-
требуется стандартная или полная 
учетная запись на mos.ru.

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

В ТиНАО сделать 
бесплатную прививку 
от ковида по записи 
можно в четырех 
медучреждениях
●  Больница г. Московский: 
п. Московский, 3-й мкр-н, 7

●  Филиал № 1 Троицкой 
городской больницы: 
пос. Десеновское, 
Нововатутинский пр-т, 12а

●  Щербинская горбольница: 
г. Щербинка, ул. Первомайская, 10

●  Больница «Кузнечики»: 
п. Рязановское, поселок 
Фабрики им. 1-го Мая, 31 

АДРЕСА

Чтобы 
чувствовать 
себя хорошо

сти. Благодаря вакцинации  он не боится 
заболеть сам и заразить окружающих.
— Я записался на вакцинацию еще в ян-
варе 2021 года. Первую прививку сде-
лал в местной поликлинике еще во вре-
мя новогодних праздников, 6 января. 
Помню, что тогда с удивлением узнал, 
что ее можно сделать близко к дому, не 
нужно ездить в Троицк или в Щербин-
ку, — вспоминает Сергей Васильевич. — 
Зимой еще многие не решались прийти 
на вакцинацию, но я ничего не боялся. 
Более того, даже хотел принять участие 
в исследовании препарата, которое на-
чалось  еще осенью. Но не смог. Тем, кто 
старше 60 лет, не разрешали участвовать 
в исследовании, поэтому решил дождать-
ся, когда привив-
ки начнут делать 
абсолютно всем.
На вопрос, почему 
житель Московско-
го решил вакци-
нироваться одним 
из первых среди 
своих знакомых, Сергей Васильевич отве-
чает, что верит в отечественную медици-
ну, которая была сильна еще с советских 
времен. 

— Вспомните, нам же в школах всегда 
прививки делали, — говорит он. — И мы 
действительно не болели. 
Сергей Шишкин и сейчас не перестает их 
делать. На сезонную прививку от гриппа 
стал ходить каждый год. 

— Не скажу, что я без нее сильно болел. Но 
бывало недомогание. Зато после вакцина-
ции перестал себя плохо чувствовать! — 
рассказывает Сергей Васильевич, надеясь, 

что после вакцины от коронавируса все 
будет так же хорошо. 
Сергею Шишкину 71 год, а после укола 
он никаких побочных симптомов не по-
чувствовал, хотя у некоторых может под-
ниматься небольшая температура или по-
являться слабость. И это нормально.
— Но у меня ничего подобного не было, — 
вспоминает Шишкин. — Супруга тоже 
привилась. У нее место укола несколько 
часов поболело, но потом все прошло. 
Знакомые тоже прививку сделали, чтобы 
себя обезопасить. Правда, одна женщина 
почему-то не успела и действительно за-
болела. В начале мая ее даже в больницу 
положили. Так бы точно не хотелось! 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

НЕ ЗАБУДЬТЕ ВЗЯТЬ ПОДА
РОЧНУЮ КАРТУ. ЕЕ ВЫДАЮТ 
В ПУНКТАХ ВАКЦИНАЦИИ
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По программе «Мой район» 
в поселке Рогово поселения 
Роговское продолжается бла-
гоустройство зоны отдыха 
«Тридевятое царство». За ходом 
работ наблюдали «НО».

Еще два года назад на месте сегодняшней 
зоны отдыха был пустырь. Благоустраи-
вать его начали в 2019 году, превратив 
в буквальном смысле в сказочное место, 
где можно встретить и Вовку из того са-
мого Тридевятого царства, и Бабу-ягу, 

В «Тридевятом 
царстве» (2) можно 
провести время 
с пользой: поиграть 
в футбол, покатать-
ся на скейте или са-
мокате (1). А скоро 
установят большую 
зимнюю горку

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Тридевятое царство 
расширяет границы

Столичные поликлиники ожидает реконструкция
Столичные поликлиники ждут боль-
шие изменения. В течение трех лет 
планируется привести в порядок 
137 объектов здравоохранения. 
Об этом рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин (на фото). 

— Мы посмотрели на самую большую 
проблему, которая у нас есть. Это ам-
булаторное звено. Половина наших по-
ликлиник, маленьких районных, по-
строены 50–60 лет тому назад, — сказал 
мэр. — Еще треть больниц построена 20, 
30, 40 лет тому назад. И мы вместе с вра-
чебным сообществом, пациентами стали 
думать, как реконструировать наши по-
ликлиники. 
В этом году после реконструкции уже за-
пущены первые 11 поликлиник. Специ-
алистам пришлось полностью заменить 
фасады зданий, сделать новые полы, 
окна, положить новые коммуникации. 

— Ремонт поликлиник — это не про 
создание красивой картинки. Это про 
комплексную модернизацию. В обнов-
ленных учреждениях будет и новое 
оборудование. В главных зданиях по-
ликлиник установят компьютерные 
и магнитно-резонансные то-
мографы, аппараты УЗИ, ден-
ситометры и оборудование 
для отслеживания состояния 
пациентов с сердечными за-
болеваниями. Филиалы ос-
настят аппаратами для УЗИ 
и рентгена, маммографами 
и оборудованием для функ-
циональной диагностики, — 
продолжил Сергей Собянин. 
В реконструированных поликлиниках 
будет налажена логистика, чтобы паци-
енты не тратили лишнее время на долгие 
переходы между необходимыми кабине-
тами. На первом этаже всех учреждений 

будут находиться регистратура и кабине-
ты дежурных врачей. На втором разме-
стятся основные специалисты. 
— Должно быть как минимум семь вра-
чей наиболее востребованных специаль-
ностей, — отметил мэр. 

Это терапевты, офтальмоло-
ги, кардиологи, эндокриноло-
ги, неврологи, урологи, ото-
риноларингологи и хирурги.
Сергей Собянин подчеркнул, 
что поликлиника должна раз-
виваться и с токи зрения усо-
вершенствования и исполь-
зования информационных 
технологий. 

Уже сегодня в учреждениях можно уви-
деть чат-боты, которые помогают врачу 
узнать о тех проблемах, которые беспо-
коят пациента. Для специалиста такой 
бот играет роль своеобразной подсказки, 
который может не только поставить ве-

роятный диагноз больного, но и пореко-
мендовать, на какие анализы лучше все-
го направить посетителя. 
— Подсказки искусственного интеллек-
та попадают на 85 процентов в точку, — 
сказал Сергей Собянин, отметив, что че-
рез год-два бот сможет ставить диагнозы 
с точностью 95 процентов. Но это все 
равно не сможет заменить труд врача. 
Постепенно все поликлиники Москвы бу-
дут полностью реконструированы. Они 
станут максимально удобными и для вра-
чей, и для пациентов. 
После реконструкции все поликлиники 
приведут к единому стандарту, который 
разработали еще в 2019 году с учетом 
предложений медицинских работников. 
Жители столицы тоже одобрили проект, 
приняв участие в голосовании на порта-
ле «Активный гражданин».

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru

и Емелю, который вот только что поймал 
Щуку, — их фигуры украшают террито-
рию. Здесь нравится гулять взрослым 
и детям. К тому же есть все необходимое: 
можно играть в футбол, волейбол и го-
родки, кататься на скейте и даже собрать-
ся компанией, чтобы провести время за 
настольными играми — для этого специ-
ально установили столы. 
Но специалисты изначально решили: 
только этим они не ограничатся. Терри-
торию нужно расширить, чтобы у мест-
ных жителей было больше возможностей 
проводить свое время активно.
— Рядом с существующей зоной отдыха 
есть территория, где раньше находились 
ненужные хозяйственные постройки, — 
рассказывает замглавы администрации 
поселения Роговское по вопросам жи-

лищно-коммунального хозяйства и бла-
гоустройства Елена Хотовицкая. — Те-
перь их снесли. И здесь начался первый 
этап нового благоустройства. 
Работы уже в самом разгаре. Частично 
заасфальтированы пешеходные дорожки 
и парковка.
— Там, где будут находиться детские 
и спортивные площадки, специалисты 
выровняли грунт, положили слой щеб-
ня и песка. Осталось положить асфальт 
и постелить безопасное резиновое по-
крытие, — продолжает Хотовицкая. 
Здесь установят тренажеры, качели для 
детей и веревочный городок. Скучать 
не придется даже зимой: для ребят спе-
циалисты сделают постоянную зимнюю 
горку с лестницами. 
— Из грунта, — объясняет замглавы 
администрации. — Сейчас горке при-
дают форму, чтобы спуск с нее был безо-
пасным. 
Все работы планируется завершить до 
сентября 2021 года. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

РАБОЧИЕ УЖЕ 
НАЧАЛИ УСТА
НОВКУ БОЛЬШОЙ 
ЗИМНЕЙ ГОРКИ
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В Троицке началось стро-
ительство магистральной 
улицы, которая соединит 
район Заречье с централь-
ной частью наукограда 
и Калужским шоссе марш-
рутами общественного 
транспорта. Проект также 
предусматривает возве-
дение пешеходного моста 
через реку Десну. Октябрь-
ский проспект с севера 
будет связан с Калужским 
шоссе четырехполосной 
трассой. Длина дороги со-
ставит полтора километра. 
Вдоль трассы установят 
шумозащитные экраны. 

ФАКТ

На этой неделе мэр столицы 
Сергей Собянин особое внима-
ние уделил социальной сфере 
и реализации инфраструктур-
ных проектов.

Награды за преодоление 
сложных вызовов
Сергей Собянин вручил благодарствен-
ные письма и премии города Москвы 
в области медицины. Их получили 50 че-
ловек, представители 18 медицинских 
организаций. 
— Этот неординарный год потребовал 
неординарных решений. Поэтому все 
здравоохранение Москвы работало в ре-
жиме преодоления сложных вызовов, 
с которыми мы с вами не сталкивались 
уже десятилетия, — подчеркнул в ходе 
торжественной церемонии мэр столицы. 
Одна из премий, которую присудил го-
род, посвящается организации лучевой 
диагностики при выявлении ковида. 
Сергей Собянин напомнил, что в про-
шлом году для лечения больных с диа-
гнозом COVID-19 была применена си-
стема телемедицины, искусственного 
интеллекта, созданы мощные КТ-центры 
в 40 поликлиниках Москвы.
— Такого опыта не было нигде в мире. 
Это был первый — московский — опыт, 
который себя оправдал и нашел приме-
нение во многих регионах, — сказал мэр.
По словам Сергея Собянина, во время 
пандемии стало очевидно, что только 
сильная медицинская система способна 
справиться с этим вызовом. 
— Это было и будет нашим приоритетом, 
приоритетом Москвы, — подчеркнул он.
Прошедший год стал рекордным по ко-
личеству представленных на конкурс 
работ — 95 проектов. Увеличен и размер 
премии: до трех миллионов рублей на 
коллектив. 
Заведующий научным отделением неот-
ложной нейрохирургии НИИ скорой по-
мощи им. Склифосовского Андрей Гринь 
поблагодарил за награду и подчеркнул, 
что эта премия — признание заслуг не-
скольких коллективов. 
— Институт внедрил малоинвазивные 
методы лечения, которые позволяют ста-
вить на ноги пациентов в первые сутки 
после операции, — объяснил он. — Одна-
ко для успешного выздоровления требу-
ется работа врачей различных специаль-
ностей — нейрохирургов, диагностов, 
реабилитологов.

Поправки в бюджет 
для восстановления экономики
Сергей Собянин дал поручение ускорить 
создание новых транспортных маршру-
тов. Речь идет о развитии системы метро, 
Московских центральных диаметров 
и сооружении современных магистра-

11 мая 2021 года. Мэр столицы Сергей Собянин вручил премию Москвы 2020 года в области 
медицины завотделением лечебной физкультуры и физиотерапевтического лечения 
Центра по оказанию хирургической помощи больным, врачу по лечебной физкультуре 
ГКБ № 67 им. Л. А. Ворохобова Алине Реутовой

НЕДЕЛЯ МЭРА

Детский сад рядом 
с домом

Киевский 
получит школу

Новый детский сад 
на 275 дошколят появит-
ся в поселении Рязанов-
ское. Ввод в эксплуатацию 
намечен на четвертый 
квартал 2022 года.

В трехэтажном здании разме-
стятся игровые и кружковые 
помещения, музыкальные 
и спортивные залы, комнаты 
психолога и логопеда, пище-
блок. Садик смогут посещать 
и маломобильные дети.
— По итогам 2021 года 
в ТиНАО введут более 570 ты-
сяч «квадратов» социальных 
и промышленных объектов. 
Все это позволит создать ты-
сячи новых рабочих мест, — 
сказал глава Департамента 
развития новых территорий 
столицы Владимир Жидкин.

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru

В поселке Киевский по-
строят корпус начальной 
школы, который сможет 
принять 300 учеников.

В здании появятся библио-
тека, зрительный зал, спорт-
комплекс и медицинский 
блок. На прилегающей терри-
тории оборудуют спортивную 
площадку.
— Школы и сады, как и вся 
«социалка», что мы возво-
дим в ТиНАО, соответствуют 
требованиям безопасности, 
экологичности, безбарьер-
ной среды, — подчеркнул 
руководитель Департамента 
развития новых территорий 
Владимир Жидкин, напом-
нив, что инфраструктурные 
объекты возводятся по инди-
видуальным проектам. 

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru

Сильная медицина 
остается приоритетом

лей. Для этого в Мосгордуму внесен про-
ект закона об изменениях в городской 
бюджет на 2021 год.
Предлагаемые поправки касаются основ-
ных характеристик бюджета. В столич-
ной мэрии пояснили, что доходы и расхо-
ды возросли на 191,3 миллиарда рублей. 
— Таким образом, доходы бюджета в те-
кущий году превысят 2,8 триллиона 
рублей, расходы — 3,3 триллиона руб-

лей, — сообщили в мэрии. — Планиру-
емый дефицит в текущем году остается 
неизменным — 510 миллиардов рублей.
Быстрое восстановление московской эко-
номики повысит собираемость ключевых 
налогов: на прибыль организаций и до-
ходы физических лиц. Дополнительные 
доходы направят на реализацию приори-
тетных программ развития социальной 
и транспортной инфраструктуры. В част-
ности, в городе появятся современные 

амбулаторно-поликлинические учреж-
дения, будет проведена реконструкция 
футбольного стадиона «Москвич». Кроме 
того, решено сократить сроки строитель-
ства Большого кольца метро и начать со-
оружение Рублево-Архангельской линии 
на участке между станциями «Шелепиха» 
и «Липовая Роща». Средства также пойдут 
на развитие железнодорожной инфра-
структуры для организации новых линий 

МЦД и завершение строитель-
ства автобусного парка около 
деревни Красная Пахра.
Среди других проектов 
Сергей Собянин назвал рабо-
ты на важнейших объектах 
улично-дорожной сети: Севе-
ро-Восточной и Юго-Восточ-
ной хордах, Южной рокаде, 
транспортной развязке на 

пересечении МКАД с Липецкой улицей, 
подъездах к новым производственным 
объектам технополиса «Москва» в пром-
зоне Руднево. Помимо этого, деньги на-
правят на возмещение расходов по пере-
возкам пассажиров железнодорожным 
транспортом, что позволит не повышать 
стоимость проезда в поездах МЦД и при-
городных электричках.

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

РАЗМЕР ПРЕМИИ 
ВРАЧАМ УВЕЛИЧЕН 
ДО ТРЕХ МИЛЛИОНОВ 
РУБЛЕЙ НА КОЛЛЕКТИВ
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В столичном Стройкомплек-
се рассказали о продлении 
Калининско-Солнцевской 
линии метро.

Желтую ветку городской подземки прод-
левают на две станции. Впервые в исто-
рии Московского метрополитена стан-
ция будет интегрирована в структуру 
аэропорта. Уже в 2023 году добраться до 
Внукова можно будет на поезде метро. 

Первой станет «Роза»
Исполнить желание пассажиров быстро 
и без пробок добираться до одного из 
крупнейших авиаузлов спешат строи-
тели. От подготовительных работ они 
перешли уже к основным. Сейчас на обе-
их станциях участка завершена большая 
часть вспомогательных работ: возведены 
ограждающие конструкции котлованов 
станционных комплексов, заканчива-
ется вынос инженерных коммуникаций 
в зоне строительства.
— На станции «Внуково» начали возве-
дение основных конструкций, на «Пых-
тино» монолитные конструкции готовы 
более чем на 20 процентов, — рассказал 
заместитель мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики и стро-
ительства Андрей Бочкарев. — Общая 
строительная готовность участка превы-
шает 15 процентов. 
Параллельно идет подготовка к соору-
жению тоннеля от «Пыхтино» до «Рас-
сказовки». Проходка тоннелей начнется, 
как только специалисты завершат мон-
таж щита «Роза». Не так давно на строи-
тельную площадку был доставлен ротор 

щита, а бригады начали монтаж голов-
ной части тяжеловесной машины.
Позже компанию «Розе» составит второй 
щит — «Наталия». Механизированные 
комплексы ранее зарекомендовали себя 
на сооружение перегонов на Большой 
кольцевой линии метро, пройдя участки 
в сложных геологических условиях.
— Работы по станции «Пыхтино» в самом 
разгаре: почти завершено строительство 
метромоста. Эти работы выполнены бо-
лее чем на 70 процентов, — рассказали 
в компании-подрядчике.
Сейчас идут монолитные работы по воз-
ведению самой «подземки».

Уникальный участок
У «Пыхтино» обустроят один вестибюль. 
С вводом станции улучшитcя транс-
портное обслуживание жителей Новой 
Москвы, районов вдоль Боровского 
и Киевского шоссе, а также посетителей 
аэропорта Внуково.
Уникальным новый участок Калинин-
ско-Солнцевской ветки метро должен 
сделать метромост. Уже возведены все 
его опоры.

Желтая стрела 
до аэропорта

Тоннелепроходческий щит «Роза» будет использован при сооружении тоннеля от станции 
метро «Пыхтино» до «Рассказовки» (2). Согласно проекту так будет выглядеть станция 
Калининско-Солнцевской линии подземки «Внуково» (1)

Из-за дорожных работ в ночное 
время с 18 по 20 мая включительно 
будет перекрыто движение на участ-
ке улицы Саларьевская в поселении 
Московский, сообщили в пресс-
службе столичного Дептранса. 
Уточняется, что с 1:30 до 5:30 будет 
полностью перекрыт участок улицы 
от дома № 11 до Проектируемого 
проезда № 7029. Кроме того, 
с 21 по 28 мая в круглосуточном 
режиме будет ограничено движение 
по одной полосе в районе автобус-
ной остановки «Деревня Картмазо-
во — Московская улица».

ВНИМАНИЕ

23 ОПОРЫ МЕТРО
МОСТА ЧЕРЕЗ 
РЕКУ ЛИКОВА 
УЖЕ УСТАНОВЛЕНЫ

ИНФРАСТРУКТУРА

к терминалу А и Аэроэкспрессу, а также 
на вокзальную площадь через наземный 
павильон.

Повышаем транспортную 
доступность
Сооружение двух станций городской под-
земки повысит не только доступность аэ-
ропорта Внуково. Метро — большое под-
спорье в вопросах развития транспорта 
для жителей Новой Москвы. Помимо но-
вого участка Калининско-Солнцевской 
линии, они получат комфортные подъ-
ездные пути к городской подземке. Так, 
для жителей расположенного рядом со 
станцией «Пыхтино» жилого комплекса 
и деревни Лапшинка построят дорогу.
— Планируется проложить 540 метров 
новой дороги и реконструировать ули-
цу Авиаконструктора Петлякова на про-
тяжении более километра, — сообщил 
руководитель Департамента развития 
новых территорий столицы Владимир 
Жидкин. — Здесь обустроят парковоч-
ные места, разместят 11 наземных пе-
шеходных переходов и пять остановок 
общественного транспорта.
По словам Жидкина, реализация проекта 
позволит жителям существенно сокра-
тить время в пути до будущей станции 
«Пыхтино» Калининско-Солнцевской ли-
нии и ближайших соцобъектов.
Помимо «Пыхтино» и «Внуково», 
к 2023 году в Новой Москве должны 
быть готовы еще пять станций: «Славян-
ский мир», «Мамыри», «Бачуринская», 
«Коммунарка» и «Новомосковская». 
— А к 2035 году в Новой Москве запустят 
72 километра линий подземки и более 
20 станций, — говорит Владимир Жидкин.
Продолжается и развитие Московских 
центральных диаметров. К станции 
Остафьево подводят дорогу из Троицка. 
— На будущем маршруте МЦД-4 появят-
ся новые пути от Московской кольцевой 
автодороги до Апрелевки, — добавил 
Владимир Жидкин.

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

— Завершено сооружение всех 23 опор 
метромоста через реку Ликова между бу-
дущими станциями. При их изготовлении 
использовано 600 тонн арматуры и зали-
то 2720 кубометров бетона, — рассказал 
генеральный директор компании — опе-
ратора строительства Юрий Кравцов.
Длина моста составит 460 метров, он по-
зволит поездам метро пересекать реку 
Ликова.
— На станции «Внуково» строители за-
няты гидроизоляцией лотковой части, — 
сообщили в строительной компании.
На конечной станции Калининско-
Солнцевской линии предусмотрен один 
подземный вестибюль с эскалаторами 
и лифтом для маломобильных пассажи-
ров. Выйти из подземного «Внуково» 
можно будет попасть в переход, ведущий 
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О самом известном долгострое 
Новой Москвы, Культурном 
центре «Киевский» в одноимен-
ном поселении, знают многие 
жители ТиНАО. Его возводили 
около 30 лет, но раз за разом 
что-то мешало довести дело 
до победного финала. Прово-
дить крупные мероприятия 
приходилось на улице, а дет-
ские кружки ютились в здании 
по соседству. Но теперь Куль-
турный центр «Киевский» ждет 
гостей! 10 мая он наконец-то 
открыл двери для жителей 
Новой Москвы.

Культурный 
центр 
встречает 
гостей

Директор Куль-
турного центра 
«Киевский» Никита 
Фролов (2). Строи-
тельству здания (1) 
все время мешали 
финансовые кризи-
сы. Сначала денег 
не оказалось, когда 
на дворе стояли 
лихие 90-е, потом 
кризис 2008 года. 
Но теперь все труд-
ности позади, и КЦ 
начал работу

И НАКОНЕЦ ПОСТРОИЛИ

го», чтобы оценить фронт работ, и были, 
мягко говоря, удивлены. Из всех про-
странств этого огромного здания (само-
го большого ДК в ТиНАО!) готовым мож-
но было назвать только концертный зал, 
да и тот требовал некоторых доработок. 
Была ли растерянность в глазах Никиты? 
Конечно. А кто бы не растерялся...
— Но стать директором «Киевского» я за-
хотел сам, потому что в один момент по-
нял: это учреждение будет настоящим 
культурным флагманом для всей Новой 
Москвы, — говорит Никита Фролов.
Ему поверили. И столичный Департа-
мент культуры, и местные власти, пообе-

щав оказать нужную помощь и поддерж-
ку. И Никита решил действовать.
— Я читал соцсети после того, как меня 
объявили директором. Многие гово-
рили, мол, пришел молодой 30-летний 
парень, на что он вообще способен, — 
вспоминает Никита Фролов. — Но один 
комментарий мне запомнился надолго. 
Кто-то написал: «Держись, мужик!». Вот 
с этим девизом я все полтора года и жил.
А все потому, что работ оказалось даже 
больше, чем предполагалось. Проект зда-
ния устарел. Здесь были и столовые, и не-
удобные кабинеты, и зал для дискотек... 
Одним словом — «совок».
— А нужно ли все это? — подумал Ники-
та Фролов и стал «превращать» то, что 
считал лишним, в современные простор-
ные залы для занятий, планерок и сове-
щаний сотрудников. Чтобы каждый здесь 
чувствовал себя как дома. 
— Над дизайном помещений тоже при-
шлось поработать самому. Смотрел про-
екты крупных культурных пространств, 
прикидывал, что может подойти нам, — 
рассказывает Никита Фролов. 
И хоть глаза боялись, на воплощение за-
думанного ушло чуть меньше двух лет. 

Инициативам рады
Теперь увидеть, каким получился Куль-
турный центр «Киевский», может каж-
дый. Здесь уже начались занятия по хо-
реографии, музыке, рисованию.
— Очень много желающих обучаться 
игре на балалайке, — говорит Фролов. — 
Занятия ведет заслуженный артист Рос-
сийской Федерации Юрий Клепалов.
В июне уже планируется и первое вы-
ступление Имперского Русского балета 
под руководством заслуженного деятеля 
искусств Российской Федерации Гедими-
наса Таранды. Он же возглавит и школу 
балета культурного центра, будет вести 
занятия. 
—  А главное, что в культурном цен-
тре нам удалось реализовать проект 
«Art School for All», что в переводе с ан-
глийского означает «Школа искусств 
для всех»: посещать все занятия смо-
гут и маломобильные категории жите-
лей, — говорит Никита Фролов. — А еще 
мы открыты для предложений от наших 
жителей и рады узнать, что еще они хо-
тят увидеть в нашем культурном центре. 
Ждем гостей! 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Киевский — поселок железнодорожни-
ков, который появился в 70-е годы про-
шлого века. И местным пришлось прой-
ти через многое, ожидая, когда поселок 
станет удобным для жизни: пока не было 
домов, рабочим приходилось жить в ота-
пливаемых вагончиках. Больниц тоже не 
было поблизости... А когда все необходи-
мое появилось, люди стали задумываться 
и о культурной жизни. Они мечтали, что 
когда-нибудь в Киевском появится свой 
Дом культуры. И в начале 90-х появилась 
надежда: строительство ДК началось...
Вот только стройку быстро свернули, 
едва рабочие заложили фундамент. Она 
пришлась на то время, когда не то что на 
культуру, на жизнь денег не хватало.  
В 2000-е возведение ДК возобновили — 
правда, ненадолго: снова не оказалось 
денег. Так, на протяжении еще 19 лет 
работы то начинали, то опять останав-
ливали. Хотя со временем появилось 
красивое бело-желтое здание, началась 
внутренняя отделка. Но до полной готов-
ности «Киевского» было еще далеко.

Держись, мужик!
Никита Фролов уже сбился со счета, пы-
таясь вспомнить, сколько директоров 
сменилось у этого Культурного центра 
за время строительства. Каждый из них 
пытался достроить здание, но безуспеш-
но. Шли годы, а вместе с ними менялись 
и технические требования к КЦ, устаре-
вали коммуникации. Проблем станови-
лось все больше, а не решив их, продол-
жать строительство было бессмысленно. 
Фролов стал директором КЦ 1 июля, 
в день семилетия ТиНАО. Символично, 
не правда ли? Тогда «НО» вместе с новым 
директором вошли в здание «Киевско-

В КИЕВСКОМ 
УЖЕ ИДУТ ЗАНЯ
ТИЯ ПО МУЗЫКЕ
И ХОРЕОГРАФИИ
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В преддверии 76-летия Победы 
в деревне Постниково поселе-
ния Марушкинское был открыт 
памятник жителям, которые 
принимали участие в боевых 
действиях во время Великой 
Отечественной войны. Депутат 
Государственной думы Дми-
трий Саблин особо отметил 
усилия жителей в сохранении 
памяти о подвиге односельчан.

На краю войны
Осенью 1941 года на подступах к Киев-
скому шоссе развернулись кровопро-
литные бои. Гитлеровцы планировали 
ворваться танковым клином в столицу. 
Деревни и поселки Марушкинского по-
селения оказались в прифронтовой зоне. 
Здесь сражались истребители, сюда эва-
куировали раненых. Здесь хоронили 
в братских могилах погибших. 
— В поселениях, расположенных рядом 
с Киевским шоссе, память о войне очень 
сильна, — говорит депутат Государствен-
ной думы, первый зампредседателя «Бое-
вого братства» Дмитрий Саблин. — Неу-
дивительно, что жители Марушкинского 
поселения ежегодно с особенным трепе-
том встречают годовщину Победы. 

Новый памятник
Этот год не стал исключением. В деревне 
Марушкино возложили венки и цветы, 
а в деревне Постниково открыли па-

ПАМЯТЬ

Дмитрий Саблин: Памятник 
героям Великой Отечественной 
войны открыли в Новой Москве

Полет звезд 
над Ватутинками

Проблемы решим по сети

С 14 по 16 мая в культурном 
центре «Ватутинки» в поселе-
нии Десеновское пройдет XXIV 
Международный творческий 
конкурс «Полет звезд». В тече-
ние трех дней гости из разных 
городов и стран будут соперни-
чать друг с другом в вокальных, 
танцевальных и театральных 
номи нациях.

У каждого соревновательного дня 
будут и свои представители — де-
ятели культуры, которые будут сле-
дить за ходом конкурса.
Так, специальным гостем театраль-
ного дня станет актриса Галина 
Шкловская, которая сыграла зенит-
чицу в фильме «А зори здесь тихие» 
и пионервожатую в картине «Воз-
врата нет».
— В вокальный день можно бу-
дет познакомиться с педагогом 

по вокалу и многолетним членом 
команды кастинга австралийско-
го проекта The Voice Еленой Эн-
дрюс, — рассказала пиар-менеджер 
КЦ «Ватутинки» Юлия Воронова, 
добавив, что танцевальное направ-
ление представит кубинец Ласаро 
Сильвера, которого зрители могли 
увидеть в телевизионном проекте 
«Танцы».
Участников конкурса ждут не толь-
ко выступления, но и мастер-клас-
сы от членов жюри, в состав кото-
рого войдут профессиональные 
актеры, режиссеры и хореографы.
Зрителем может стать абсолютно 
каждый. Для гостей каждый день 
будут устраивать тематические 
лектории, а также проведут мастер-
класс по созданию декоративной 
медали. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

За шесть месяцев более двух 
тысяч жителей Новой Москвы 
написали обращения на портал 
«Наш город», рассказав о более 
чем четырех тысячах проблем.

Больше всего сообщений поступало 
от жителей поселения Внуковское, 
Московский и Сосенское. На реше-
ние всех проблем у специалистов 
уходило около шести рабочих дней.
Определены и самые популярные 
жалобы граждан. Например, са-
мой распространенной зимней 
проблемой оказалась уборка сне-
га. А среди круглогодичных лидер-
ство пришлось на темы, связанные 
с уборкой территории и плохим со-
держанием детских площадок. 
— Мы постоянно работаем над 
тем, чтобы порталом «Наш город» 
мог воспользоваться каждый жи-
тель столицы. В настоящее время 

по территориям ТиНАО доступна 
отправка сообщений уже по более 
чем 100 проблемным темам. На 
этом команда портала не останав-
ливает свою работу. Список тем для 
территорий ТиНАО будет постепен-
но увеличиваться, — отметил за-
меститель руководителя компании 
ГКУ «Новые технологии управле-
ния», отвечающей за работу порта-
ла, Илья Демин.
Новые темы для обращения ново-
москвичей были открыты в конце 
апреля. А жители поселений Киев-
ское, Михайлово-Ярцевское и Вну-
ковское пока в пилотном режиме 
могут написать обращение о про-
блемах, связанных с их домом. Будь 
то повреждение фундамента, стен, 
потолка или пола, неисправности 
лифта или освещения. 

Евгения Степаненко 
newokruga@vm.ru

мятник. Монумент в форме фронтового 
письма-треугольника был установлен по 
обращениям жителей и при поддержке 
администрации, депутатов и «Боевого 
братства». Депутат Дмитрий Саблин на-
правил свои поздравления жителям де-
ревни: 
— Рад, что сегодня, спустя 80 лет после 
Битвы за Москву, продолжают созда-
ваться памятники, посвященные исто-
рии тех важнейших для нашей истории 
событий. Победа была куплена кровью 
наших соотечественников. Об этом не-
обходимо помнить, чтобы дети будуще-
го знали о страшной цене, которая была 
уплачена.

Инструмент формирования 
будущего
Депутат Государственной думы Дмитрий 
Саблин и «Боевое братство» активно под-
держивают идею сохранения историче-
ской памяти.
Среди инициатив депутата — разработка 
единой концепции преподавания в шко-
лах истории Отечества и создание Книги 
славы «Город-герой Москва».
— Владимир Путин в своем послании об-
ратил внимание, что у нас до сих пор пре-
подают историю по учебникам, где Ста-
линградская битва даже не упомянута. Это 
пример разноголосицы, которая с 1990-х 
годов царила в школьных программах. 
Пора это прекратить. Курс истории — это 
не просто образовательный продукт. Это 
инструмент формирования будущего на-
шей страны. И мы сделаем все, чтобы фак-
ты и оценки исторических событий изла-
гались объективно, без фальсификаций 
и фигур умолчания, — отметил депутат 
Дмитрий Саблин. 

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

Депутат Госдумы 
Дмитрий Саблин уверен, 
что в Новой Москве очень 
сильна память о войне

Жители 
Марушкинского 
с особым трепетом 

встречают 
годовщину 
Победы

Глобальная задача
К 2024 году в столице планиру-
ется возвести 15 новых объектов 
культуры. Один из них появится 
и в Новой Москве. 

В поселении Сосенское в посел-
ке Коммунарка на территории 
админи стративно-делового цен-
тра «Коммунарка» появится фон-
дохранилище с выставочными 
площадками как для городских, 
так и для федеральных музеев. 
Если говорить о культурной сфере, 
то этот проект станет самым мас-
штабным в ТиНАО. 
Фондохранилище будет предназна-
чено для коллекций, которые лежат 
в запасниках у 27 музеев. Специ-
алистами также запланировано 
разместить здесь пространства для 
проведения лекционных занятий 

и мастер-классов. Также в здании 
будут находиться кафе и кинотеатр. 
— Наша глобальная задача со-
стоит в том, чтобы москвичи вне 
зависимости от района прожива-
ния имели комфортный доступ ко 
всей необходимой инфраструкту-
ре для жизни, работы и, конечно, 
проведения досуга, — сказал за-
меститель мэра столицы по вопро-
сам градостроительной политики 
и строительства Андрей Бочкарев, 
добавив, что необходимо рекон-
струировать объекты культуры. 
Например, уже на 2021 год соответ-
ствующие работы запланированы 
в культурном центре «Ватутинки». 
Начнется строительство и еще двух 
домов культуры в ТиНАО.

Евгения Степаненко 
newokruga@vm.ru
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Новые округа № 18 (434)

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

11 мая 2021 года. Рязановское. 
Надежда и Анастасия Савосины 
(слева направо) идут по плотине 

Владислав Соловьев из городского 
округа Щербинка:
В рамках благоустройства нам устано-
вили детскую площадку, но сейчас на ней 
выгуливают собак. Разве это законно?   
Отвечает заместитель главы администра-
ции городского округа Щербинка Сергей 
Зверев:
Уважаемый Владислав Борисович! 
В Щербинке на всех детских площадках 
установлены информационные знаки 
с правилами поведения, в том числе 
на них размещена информация о запре-
те выгула животных. Несоблюдение этих 
правил является нарушением.

Елена Иванова из поселка Фабрики 
имени 1-го Мая поселения Рязановское:
У нас на плотине установлено огражде-
ние, но оно не достает до земли. Малень-
кие дети в этот зазор могут пролезть 
и упасть с высоты в речку. Можно 
ли сделать дополнительные балки 
или установить решетки, пока этого 
не произошло? 
Отвечает глава администрации поселе-
ния Рязановское Николай Бобылев:
Уважаемая Елена Сергеевна! По ва-
шему обращению для обеспечения 
дополнительной безопасности и пред-

упреждения возможных падений детей 
с высоты специалисты коммунальных 
служб установили дополнительные бал-
ки на ограждении плотины в поселке 
Фабрики имени 1-го Мая. Установлен-
ные конструкции выполнены из проч-
ного металла и покрашены специаль-
ной краской. 

Там, где играют малыши, 
выгул собак запрещен

Ограждение плотины 
стало безопаснее 
для пешеходов

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
КОНСТРУКЦИИ 
НЕ ДАДУТ ДЕТЯМ 
УПАСТЬ В РЕКУ

Галина Кругликова из поселка Дома 
отдыха Пахра поселения Щаповское:
У нас в поселке сейчас рабочие активно 
снимают асфальт с дорог. Скажите, 
пожалуйста, нам в этом году только 
отремонтируют дороги или будет 
что-то более глобальное? Очень 
хотелось бы, чтобы старую детскую 
площадку обновили и сделали удобное 
место, где можно спокойно посидеть 
и отдохнуть на свежем воздухе. 
Отвечает заместитель главы админи-
страции поселения Щаповское по во-
просам ЖКХ Евгений Верховых:
Уважаемая Галина Николаевна, уже 
в этом году на территории поселка 
Дома отдыха Пахра пройдет комплекс-

ное благоустройство. В частности, 
будет проведен ремонт асфальтобетон-
ного покрытия, специалисты обору-
дуют парковки. Также запланировано 
устройство пешеходных дорожек для 
комфортных прогулок и зоны тихого 
отдыха, где будут установлены лавочки 
и урны. Помимо этого, планируется 
модернизация существующей детской 
игровой площадки и оборудование 
спортивной зоны — воркаута с ис-
кусственным покрытием. По просьбе 
жителей будет установлена бельевица 
и проведена модернизация контейнер-
ной площадки. Кроме того, в планах 
на этот год — озеленение территории 
поселка. 

Поселок ждет комплексное благоустройство

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 244)

Анатолий Викторов из по-
селка Коммунарка поселения 
Сосенское:
Напротив нашего дома есть 
детская площадка. Распо-
ложение у нее прекрасное. 
Единственное, что портит 
весь вид — старый, обветша-
лый сарай, за которым все, 
кому не лень, устраивают 
бесплатный туалет. Очень 
ждем, когда же его снесут 
и безобразия прекратятся. 
Отвечает глава администра-
ции поселения Сосенское 
Татьяна Тараканова:
Уважаемый Анатолий Алек-
сеевич, спасибо за сигнал! 
Данный вопрос вынесен 
на окружную комиссию 
по пресечению самовольного 
строительства на территории 
ТиНАО для скорейшего ре-
шения проблемы. Комиссия 
пройдет в начале лета. По ее 
итогам сарай демонтируют.

Судьбу старого 
сарая решит 
комиссия

Валентина Дизгачева из де-
ревни Марушкино поселения 
Марушкинское:
У дома № 13 нет лавочки. 
Обращались в управляющую 
компанию, но скамейку нам 
так и не поставили. 
Отвечает глава администра-
ции поселения Марушкинское 
Сергей Вечкилев:
Уважаемая Валентина Ильи-
нична! По многочисленным 
жалобам местных жителей 
на шум под окнами в ночное 
время было принято решение 
демонтировать скамейки 
у подъездов многоквартир-
ных домов № 12, 13 и 14. 
Для удобства жителей ска-
мейки установлены в шаго-
вой доступности, в 10 метрах 
от подъездов домов. Кроме 
того, в деревне Марушкино 
скамейки имеются на детских 
и спортплощадках.

Лавочку убрали
от подъезда из-за 
шума по ночам
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Стильные вязаные бусы, ди-
зайнерская накидка, выпол-
ненная в смешанной технике... 
Светлану Алангову из-за яркого 
наряда невозможно не заме-
тить. На  возникающий вопрос, 
откуда у пенсионерки из Новой 
Москвы деньги на такие вещи 
ручной работы, ответ про-
стой — она создает их сама. 

Амигуруми, флористика, бисероплетение, 
вышивка лентами, макраме, плетение из 
лозы, цветы из гофрированной бумаги, 
вязание крючком и спицами — кажется, 
золотые руки 64-летней мастерицы из 

СЕРЕБРЯНЫЙ ВОЗРАСТ

Искусство
и коллекционирование

Работа и образование

Товары и услуги

Недвижимость

Юридические услуги

Частности Реклама

●Срочная продажа, аренда квартир на ва-
ших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04

●Ремонт стиральных машин и электро-
плит. Т. 8 (499) 964-69-64
●Ремонт стиральных машин и холодиль-
ников. Т. 8 (977) 000-68-92

●Книги, полки, ноты, архивы, знаки, иу-
даику, фото. Т. 8 (495) 585-40-56
● Книги до 1940 г. Т. 8 (985) 275-43-33

● Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т.ч. поможем вернуть или расслу-
жебить квартиру, выписать из квартиры. 
Наследство. Семейные споры. Банкротство 
физлиц. Т. 8 (499) 409-91-42
●Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

●Оператор видеонаб. Зп 23–33 р. Софьино. 
Т. 8 (916) 568-26-67
●Ищу фотомодель. Т. 8 (916) 709-24-14

Букинист купит книги до 1933 г. за 
100 000 р. Журналы до 1945 г. Детские 
книги до 1965 г. Архивы, автографы, 
плакаты. Куплю антиквариат, серебро, 
картины, иконы, фарфор, игрушки, 
бронзу, знаки и др. Т. 8 (925) 795-57-97

Размещение 
рекламы 499 

557
0404

— В ЦСО «Щербинский» прекрасный 
коллектив, социальные работники и пе-
дагоги даже на удаленке заботились 
о нашем здоровье и досуге, — расска-
зывает пенсионерка. — У нас все время 
проводятся онлайн-занятия. Например, 
я в школе учила немецкий язык, а сей-

час английский нужнее. Его я и стала 
изучать на «Московском долголетии». 
И могу сказать с уверенностью, что в бу-
дущих путешествиях в разные страны 
я не потеряюсь и голодной не останусь. 
Словарного запаса на бытовой разговор 
хватит. Единственное, чего мне не хва-

тает, — это время: жаль, что в сутках не 
48 часов. 
Дочки активистки «Московского долго-
летия» Ирина и Мария постоянно просят 
маму отдохнуть, но она вся в делах: зани-
мается народными танцами, пилатесом, 
поет в ансамбле «Родные напевы», сама 
ведет занятия. 
— Я не умею расслабляться и говорить 
«нет», не так воспитана, — признается 
Светлана Леонидовна. — В нашей семье 

было семь детей, папа вернулся с вой-
ны дважды контуженным, прожил 

недолго... И у нас было принято 
помогать друг другу всегда... 

Сейчас жду живых занятий, 
очень по всем соскучи-

лась. К этим встречам 
я готова, уже вакцини-
ровалась. Как толь-

ко появилась та-
кая возможность, 
сразу сделала 
прививку, чтобы 

родные и люби-
мый полуторагодо-

валый внучок Давид 
не могли подхватить 

этот страшный вирус 
от меня. И всех при-

зываю сделать всего 
два укольчика, что-

бы жить свободно 
и спокойно. Неко-
торые мои знако-
мые переболели 
коронавирусом, 
причем серьезно. 
А сколько было 

информации о тех, 
кто не справился с бо-

лезнью... Это очень горько, 
и, чтобы беда не повторилась, 

необходимо вакцинироваться 
каждому. Пусть жизнь вернет-
ся в привычное русло, а все 
люди будут здоровы и имеют 

возможность творить! 
Альфия Камилова 

newokruga@vm.ru

Щербинки могут все! Плодами своих тру-
дов Светлана Алангова делится со всеми 
желающими совершенно бесплатно. 
— До пандемии я постоянно бегала с ба-
улами, — смеется Светлана Леонидов-
на. — То на выставку нужно было работы 
отнести, то на ярмарку, то материалы 
для мастер-класса. У меня две 
группы по 18 человек были, 
третью набирала... А с на-
чалом пандемии все изме-
нилось. Четыре месяца я не 
выходила за порог дома — са-
моизоляцию соблюдала стро-
го. Многие заботы на себя 
взял зять: в магазин ходил, 
с собаками гулял, у нас их две. 
Впрочем, дома Светлана Леонидовна не 
бездельничала, не привыкла сидеть сло-
жа руки. Открыла группу в Ватсапе и ста-
ла учить подписчиков рукоделию он-
лайн, завела страничку в «Инстаграме» 
и начала выкладывать свои маленькие 
шедевры в интернет. 

Бабушка 
всегда на стиле
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Альфия Камилов

newokruga@vm.ru

12 мая 2021 года. Щербин-
ка. Участница «Московско-
го долголетия» Светлана 
Алангова создает уникаль-
ные вещи, наряды и аксес-
суары столичным модницам 
на зависть. А еще занима-
ется народными танцами, 
поет и сама ведет занятия

СВЕТЛАНА АЛАНГОВА 
ВЯЖЕТ, ВЫШИВАЕТ, 
ДЕЛАЕТ ЦВЕТЫ ИЗ ГОФ
РИРОВАННОЙ БУМАГИ
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ской областей. Есть даже ступа из 
Республики Марий Эл, — говорит 
Юлия Александрова. — Можно 
сказать, что наш школьный му-
зей собирали всем миром. Заме-
ститель главы поселения Сергей 
Смолий даже подарил подвесную 
колыбель, которая была у него 

в детстве. Так что каждый экспо-
нат здесь на вес золота. Тем более 

что и возраст у всех приличный: 
100–150 лет. 

Что-то приходится реставрировать — 
своими силами, конечно. Где-то деталь 
поменять, где-то болтик подкрутить. 
А как иначе? Эти экспонаты не прячутся 
за стеклянными витринами. Ими можно 

newokruga.ru Новые округа

Музей народной культуры 
«Русская изба» школы № 2065 
в поселении Московский стал 
победителем городского смо-
тра-конкурса музеев столич-
ных общеобразовательных 
учреждений. Здесь собрано 
более 400 экспонатов древнего 
быта со всей России. А привоз-
или их в школу сами жители 
поселения Московский. 

Рубель, прялка, ухват, коромысло... Эти 
предметы вышли из нашего обихода за 
ненадобностью, а некоторые видоизме-
нились и осовременились. Да так, что 
не узнаешь! Вот, например, посмотришь 
на рубель, обычную деревянную пал-
ку с зубчиками, и даже не подумаешь, 
что это — древний утюг! Или, скажем, 
сундук. Нам он сейчас без надобности. 
А когда-то молодым девушкам без него 
было не обойтись. Куда же приданое 
складывать? Да и плюс ко всему — удоб-
ных гардеробов-то тогда не было.

11 мая 2021 года. Московский. Руководитель музея «Русская изба» школы № 2065 Юлия 
Александрова (1) начала собирать экспонаты (2) 24 года назад. Лапти, сундуки, ступы, кув-
шины привозили жители поселения Московский. Эти вещи когда-то принадлежали их се-
мьям. Теперь они хранятся в школе. И ребята могут ими пользоваться! Например, попробовать 
«приготовить» обед или научиться шить одежду. Ученица 10-го класса Мария Казанцева (3)
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Самовар
этот старинный чайник 
в отличие от многих дру-
гих предметов быта сде-
лать самостоятельно было 
невозможно. Приходилось 
покупать, отдавая за него 
большие деньги, ведь 
делались они из меди, 
стоимость которой была 
зачастую не по плечу 
обычному крестьянину.
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Юлия Александрова, руководитель музея 
«Русская изба» в школе № 2065, начала 
собирать предметы старины почти чет-
верть века назад. 
— Я вела кружок «История националь-
ной культуры» и поняла: чтобы дети по-
нимали, о чем я говорю, нужна нагляд-
ность! — вспоминает педагог. 
Увидев старинные предметы вживую, 
можно полноценно погрузиться в на-
циональную культуру. Разве с помощью 
картинок объяснишь, как раньше люди 
пользовались тем же ухватом и для чего 
нужна ступа (начитавшись детских ска-
зок, вообще забываешь, что на самом 
деле это посуда, а не летательный аппа-
рат Бабы-яги). 
— Так музейная коллекция и начала со-
бираться, — вспоминает Юлия Алек-
сандрова. — Сначала из тех вещей, что 
принадлежали моей семье, а потом зна-
комые, друзья стали что-то приносить.  
И спустя время то, что десятки лет пыли-
лось на чердаках, в один момент стало 
музейной коллекцией. Что интересно, 
почти все экспонаты — из разных регио-
нов России. Жители Московского, уезжая 
в отпуска на свою малую родину, зача-
стую привозили с собой предметы быта. 
Большие вещи, например старинный 
сундук на деревянных колесах, вообще 
«приехал» в школу на газели. 
— Очень много экспонатов из Тверской, 
Рязанской, Курской, Тульской, Орлов-

и нужно пользоваться. Что ребята и де-
лают.
— Так дети имеют представление о древ-
нем быте, знают, как хлеб пекли, как 
кашу в печке готовили. Ну а если они 
будут стоять без дела, разве это интерес-
но? — считает Юлия Александрова.

Народная мудрость
Глядя на все эти экспонаты, невольно за-
думываешься: как люди вообще изобре-
ли такие вещи? Как появилось веретено 
и кому пришла идея надеть на себя коро-
мысло, чтобы таскать ведра с водой? 
Кандидат исторических наук Дмитрий 
Макаров отвечает на все эти вопросы ко-
ротко и емко: народная мудрость! 
По большому счету, все, что было изобре-
тено, так или иначе основано на законах 
природы и физики. 
— Например, коромысло — это принцип 
работы рычага, — объясняет историк. 
А как начали делать металлические ору-
дия труда?
— Сначала кто-то из наших предков об-
ратил внимание на то, что некоторые 
«камни» оплавляются от жара костра 
(а это были самородки металла), — про-
должает Дмитрий Макаров. — Другой 
расплавил их. Третий — залил металл 
в форму...  
И никто не указывал авторство этих 
изобретений. Накопленный опыт пере-
давался из уст в уста. Напоминает совре-
менные лайфхаки. 

Сечка
или как ее еще называли — капусторезка. Сечки были разные. Не-
которые совсем легкие и маленькие, некоторые могли полностью 
сделать из металла, украшая различными рельефами. Так «ножик» 
не выпадал из руки. О кухонных комбайнах в древности мечтать, 
конечно, не могли. Поэтому на зиму капусту приходилось рубить 
и заготавливать сразу нескольким людям. Иначе с такими объемами 
работ было просто не справиться.

БОЛЕЕ 400 ЭКСПОНАТОВ 
ПРИВЕЗЛИ В ШКОЛЬНЫЙ 
МУЗЕЙ СО ВСЕЙ РОССИИ

Мутовка
древняя замена современным миксерам, блендерам и шейкерам 
в одном лице. Мутовку делали из ствола ели. С помощью нее взбива-
ли, перемешивали, взбалтывали. Да что только не делали. У хорошей 
хозяйки было до десятка мутовок. Большую использовали для хлеб-
ного теста, поменьше — для пюре, еще меньше — для жидкого 
теста, блинов, киселей. Самой маленькой взбивали яичные желтки. 

Бить баклуши — тоже труд

Для изготовления предметов быта ис-
пользовались определенные материалы.
— Конечно, стоял вопрос об их доступ-
ности, — говорит Дмитрий Макаров. — 
Что-то приходилось доставать, покупать, 
выменивать. Если взять дерево как мате-
риал для изготовления орудий труда, то 
в основном предпочтительны были твер-
дые породы. Те, что были прочнее липы. 
Какой смысл изготавливать из нее плуг 
или борону, которые придут в негодность 
при первом же использовании? А вот ба-
клуши из липы можно было «бить». Сей-
час это выражение означает — бездель-
ничать. Но исторически это — процесс 
изготовления заготовок для производ-
ства деревянных ложек. Просто доверяли 
эту операцию не самым опытным масте-
ровым, так как она считалась самой лег-
кой, не требующей особого мастерства. 
Конечно, все эти знания пришли не сра-
зу, а методом проб и ошибок. Со време-
нем люди и вовсе нашли всему замену. 
Вполне вероятно, что и наши современ-
ные бытовые приборы через 100 лет тоже 
станут непонятными потомкам диковин-
ками. Хотя казалось бы...

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

Рубель
прототип современного 
утюга. Только работал 
он совсем по другому 
принципу. Сначала 
влажное белье на-
матывали на валик 
или скалку, а затем 
раскатывали рубелем. 
При желании его мож-
но было переделать 
в ударный музыкаль-
ный инструмент. 
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Керосиновая 
лампа 
и лучина
это — первые осве-
тительные приборы. 
Сначала крестьянские 
избы освещали лучиной. 
Они представляли собой 
длинные щепки — 
30–40 сантиметров, 
которые откалывали 
от полена топором 
или отщипывали ножом. 
Лучину втыкали между 
бревнами или в спе-
циальную железную 
подставку — светец. 
Под лучину ставили по-
суду с водой или песком, 
чтобы не случилось по-
жара. В XIX веке на замену 
пришла керосиновая 
лампа.  
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Так получается, что к власти мы 
относимся как к некоему обе-
зличенному чиновнику, рабо-
той которого мы, как правило, 
недовольны. А ведь там, в ка-
бинете, в первую очередь на-
ходится человек. С интересной 
судьбой, своими предпочтени-
ями, увлечениями. И он вовсе 
не бездушный и не равнодуш-
ный. «Новые округа» запускают 
новую рубрику «Герой дня», 
в которой мы будем знакомить 
вас с главами администраций 
поселений ТиНАО.

Глава администрации Вороновское Евге-
ний Иванов родился в Подольском райо-
не в деревне Усадище. После окончания 
с серебряной медалью Вороновской шко-
лы и учебы в Санкт-Петербургском выс-
шем военно-инженерном училище связи 
он получил распределение в Централь-
ный узел спутниковой связи Генштаба 
в деревне Сахарово — в двух шагах от 
родного дома. Здесь же, в Воронове, он 
продолжил службу, уже муниципальную, 
в администрации сельского округа в ка-
честве заместителя главы. 
— Моя жизнь в Воронове прерывалась 
лишь на время учения в военном учи-
лище, — рассказывает Евгений Пав-
лович. — Решение о месте учебы мы 
принимали на семейном совете. Отец — 
старший мичман на Северном флоте, оба 
деда и прадед воевали во время Великой 
Отечественной войны. Словом, предпо-
сылки были очевидны. И я принял реше-
ние — как и мой отец, служить России.

Печать судьбы
В 1994 году его отец, командир радио-
части Павел Иванович Иванов, на атом-
ной подводной лодке совершил поход со 
всплытием на Северном полюсе и лично 
принимал поздравительную радиограм-
му от в то время президента России Бо-
риса Николаевича Ельцина о подвиге 
своего экипажа моряков-подводников, 
водрузивших в очень трудное время 
впервые в истории новой России Андре-
евский и Российский флаги на Северном 
полюсе земли.
Военная служба наложила отпечаток на 
жизнь главы администрации поселения. 
Он пунктуален и педантичен, привык 
во всем следовать четкому распорядку. 
Говорит, что у армии взял все самое луч-
шее, что можно было взять, — выдержку 
и самоконтроль.
— Гражданская и военная жизнь схожи 
и непохожи одновременно. Но главное, 
что нужно соблюдать в армии обязатель-
но, а в гражданской желательно, это рас-
порядок. Для меня также обязательно 
правило: порядок на столе — порядок 
в голове. Служба для меня не только вре-
мя, проведенное в администрации посе-
ления. Еще вечером я намечаю несколько 
пунктов на территории, куда необходимо 
по пути утром заехать и проконтролиро-
вать ситуацию. В восемь вхожу в кабинет 
и каждый день провожу оперативную 
планерку с заместителями.

В привязанности Иванова к Воронов-
скому есть что-то загадочное. В то время 
как многие стремятся уехать из села, для 
него родной поселок стал и местом рож-
дения, и местом большой работы в само-
стоятельной жизни.
— В Сахарово я попал на практику. Это 
была профильная часть для наше-
го училища. А во время прак-
тики смог показать себя. 
Написал ряд электронных 
программ плюс выступил 
на спортивных сорев-
нованиях по лыжным 
гонкам. Кстати, Воро-
новская лыжня, Воро-
новская миля и, в про-
должение, целостная 
концепция комплексно-
го развития обществен-
ных пространств поселе-
ния сегодня притягательны 
и востребованы, так как сво-
евременная их реализация и пер-
спективное обустройство были под-
держаны и продолжаются благодаря 
усилиям и помощи префекта ТиНАО 
Дмитрия Набокина. Командир части 
сделал отношение, и я имел выбор из не-
скольких точек для дальнейшей службы. 
Выбрал Сахарово. К тому же здесь слу-
жил и мой отец до флота. Такая получи-
лась преемственность. Позже, во время 
реформы армии, перейти из вооружен-
ных сил в муниципальную службу мне 
посоветовал опять же командир части, 
ныне председатель Совета ветеранов на-
шего поселения Александр Туришин. Он 
был депутатом районного совета и по-
рекомендовал меня на работу в адми-
нистрацию, на тот период Вороновского 
сельского округа Подольского муници-
пального района Московской области.

Где родился, там и пригодился
Причем пригодился в весьма интересное 
время. Имеется в виду реорганизация 
территорий, в результате чего в 2012 году 
поселение вошло в состав Москвы. Пред-
ставьте себе ситуацию, когда вы, возглав-
ляя собственно отдаленную территорию, 
вдруг вырастаете до района столицы 

страны. Но справедливости ради стоит 
сказать, что поселение еще до вхождения 
в состав Москвы бурно развивалось. Это 
было время инфраструктурного роста. 
Строительство газопроводов, дорог, ре-
форма местного самоуправления. Муни-
ципальные образования становились са-
мостоятельными. Они как бы структурно 
выходили из администраций районов, 
и вся полнота ответственности власти 
концентрировалась на месте. Должность 
зама в 2005 году была вакантной. Так со-
шлись звезды. И, как оказалось, сошлись 
удачно и для Евгения Павловича, и для 
поселения в целом. Иванов обрел место 
интересной работы, а поселение вырос-
ло в административном статусе. Новое 

ОТКРОВЕННО

место работы оказалось хлопотным во 
всех отношениях. По штату заместитель 
у главы администрации был один и ведал 
всеми вопросами — от кадров до стро-
ительства. Но привыкший к строгости 
армейской жизни новый зам легко впи-
сался в новую структуру и со временем 
дорос до должности главы сельского по-
селения и администрации.

Бурное развитие
Вороновское поселение одно из круп-
нейших на карте Новой Москвы. От По-
дольского района оно получило удачный 
старт, и сегодня, полностью газифици-
рованное, имеет удачную транспортную 

логистику, что делает его привлекатель-
ным в глазах жителей. Здесь сегодня 
числятся более 12 тысяч человек зареги-
стрированного населения, а всего около 
48 тысяч с теми, кто проживает на терри-
тории в дачных и коттеджных поселках. 
И число новых жителей постепенно рас-
тет, повышая статус Вороновского.
— Сегодня добираться до работы в Мо-
скву стало значительно удобнее. Я это 
прочувствовал на собственном опыте. 
Дочь учится в Москве в гимназии на Ша-
боловке, и у нее на дорогу в один конец 
уходит чуть больше часа. Такого у нас не 
было никогда. Дорога всегда была для Во-
ронова камнем преткновения. Решение 
мэра Москвы Сергея Собянина в первую 
очередь бросить все силы на ликвидацию 
транспортной проблемы стало панацеей 
и позволило в считаные месяцы снять 
острый вопрос. Запланировано строи-
тельство метро для Троицка, а значит, 
в недалеком будущем мы станем для цен-
тра Москвы еще ближе.
О центре разговор у нас получился осо-
бый. Вороновское само стало центром 
событий при расширении Москвы на 
новые территории. Не случайно именно 
здесь через год после объединения мэр 
Москвы проводил специальное сове-

Евгений Иванов: 
«Не считаю слово 

чиновник 
ругательным. 
Я исполняю 

решения людей»

Служба должна 
приносить 
удовольствие
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Глава администрации Воро-
новского Евгений Иванов (1) 
в июле 2016 года на своем 
примере доказал, что настоя-
щий мужчина может не только 
руководить, но и мясо вкусно 
пожарить (2). В 2019 году была 
благоустроена набережная 
в поселке ЛМС, где сегодня 
любят гулять местные жите-
ли (3). Евгений Иванов считает, 
что обсуждать с людьми все 
важные изменения (4) и прини-
мать участие в работах по бла-
гоустройству (5) самое важное 
в работе главы

щание, на котором глава Вороновского 
Евгений Иванов рассказал о проблемах 
сельских поселений, о том, что сделано 
и что предстоит сделать. Молодого главу 
Собянин поддержал. Круг вопросов был 
весьма широк — от культуры и спорта 
до дорог и пожарной безопасности. По-
ясню, к примеру, от точки дислокации 
пожарной части до точки возможного 
загорания больше 20 километров. Зимой 
ситуация может становиться просто кри-

тической из-за дорог. И пожарная часть 
была всего на два поста.
— Мы в этом году сдаем новую пожар-
ную часть на четыре поста. В этом за-
слуга города, лично заместителя мэра 
в правительстве Москвы Петра Бирюко-
ва и нашего префекта Дмитрия Набоки-
на, поддержавших нас, — говорит Евге-
ний Павлович. — Нужно отдать должное 
Москве, мы многие вопросы снимали 
быстрыми решениями через протоколы. 
Новая Москва развивается именно так. 
У нас изменилась интенсивность жизни. 
Не скажу, что в рамках прежнего админи-
стративного деления мы были в «загоне». 
Власти Московской области нас всегда 
внимательно слушали и помогали. Но те-
перь все происходит в разы оперативнее. 

Свой среди своих
Для Евгения Павловича Вороновское по-
селение не просто место работы и жиз-
ни. Это еще и среда обитания, где знаком 
каждый камень, дерево и самое глав-
ное — человек. 
— Я никогда не прячусь от людей, — под-
тверждает мой собеседник. — Проходя по 
поселку, я могу встретиться с кем угодно. 
Тут знают всех моих родных и близких 

во всех поколениях. И я многих знаю по 
школе, работе, проживанию. Меня мо-
гут прямо спросить, встретив на улице, 
о решении той или иной проблемы. Уйти 
от ответа и ответственности не удастся. 
Нам даже публичные отчеты, как при-
нято в органах власти, почти не нужны. 
Если ошибся, тут же поправят. Но, по-
нятно, что от отчетов мы не отказыва-
емся. Формально работать не удастся. 
Но и наши жители от непосредственного 
участия в развитии территории не оста-
ются в стороне. Сейчас появляется много 
публикаций в соцсетях о том, что людям 
в Воронове нравится жить! Сохраняемая 
природа, набережная с брусчаткой под 
гжель, соцобъекты. И это только начало!
Такое погружение позволяет главе мно-
гие проблемы видеть глубже. Он свой 
среди своих. И практически все пробле-
мы, которые волновали местных жите-
лей, реализованы. Глава знает, что се-
годня на территории важнее, разумнее 
и достаточно в первую очередь, а что 
может подождать, и не ошибается. Он 
знает, чем нужно наполнить террито-
рию, знаком с зонами культурно-исто-
рического наследия, особо охраняемым 
зеленым фондом. Плавность этого хода 
подконтрольна единому управлению го-

рода, и это очень важно для округа и все-
го поселения. 

Поделиться опытом
Евгению Павловичу пришлось принять 
участие в интереснейшем эксперименте. 
На расширении Москвы поломано не-
мало копий сторонников и противников, 
концепций и направлений. Глава посе-
ления не стал спорить. Он по-военному 
взял под козырек и весь свой жизненный 
опыт положил в плавность реализации 
реформы. И теперь у него есть законное 
право поделиться опытом, так как тема 
эта живая и важная. И самое главное, 
в ней нет ничего надуманного. Опыт 
в чистом виде. С недавних пор он уча-
щийся аспирантуры и преподает в маги-
стратуре дисциплины государственного 
и муниципального управления.
— Это очень интересно, и самое глав-
ное — близко к моему опыту. Рассказы-
ваю на лекциях о трансформации сель-
ского округа в сельское поселение, потом 
уже во внутригородское муниципальное 
образование города Москвы. Как меня-
лись полномочия, бюджет, как менялись 
вопросы, которые нужно решать, как ме-
няются показатели оценки деятельности 
органов местного самоуправления. 
Под занавес нашего разговора не мог 
удержаться и спросил главу поселения 
о его отношении к чиновникам. Так по-
лучилось, что само понятие «чиновник» 
в устах обывателя чаще носит негатив-
ный оттенок. В каждом чиновнике он ви-
дит бюрократа, сухаря. Интересно было 
услышать точку зрения настоящего чи-
новника в хорошем смысле этого слова.
— Возможно, для некоторых обывателей 
так и есть, — после некоторого раздумья 
говорит Евгений Павлович. — Со време-
нем чиновник рискует трансформиро-
ваться в бюрократа. Но каждый чинов-
ник еще и человек. Мне ближе понятие 
«служащий». Мы находимся на службе. 
Военная она или гражданская (муни-
ципальная), не так важно. Мы служим. 
И согласитесь, служить тоже можно по-
разному. Помните у Грибоедова: «Слу-
жить бы рад, прислуживаться тошно…». 
Дело, видимо, не в понятиях, а в сути. 
Не считаю слово «чиновник» ругатель-
ным. Но мне, повторюсь, больше нра-
вится — служащий. Я муниципальный 
служащий. Исполняю решения людей, 
которым доверили другие люди быть их 
представителями — Советам депутатов. 
Администрация же в переводе означа-
ет — управлять и служить! Она всегда 
служит для кого-то — у нас это населе-
ние. Работа, служба должна приносить 
удовлетворение от реальных результатов 
в первую очередь самому себе и, пропу-
щенная через себя, всем окружающим. 

Николай Уланов
newokruga@vm.ru

Герой дня  14.05.2021
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профессионального мастерства, — гово-
рит Ирина Дубова. — Вот только не знала, 
где найти нужного ученика.
На помощь пришли смекалка и самая 
настоящая удача. Впервые зайдя на 
урок к своим ученикам, задала им про-
стой вопрос: кто любит компьютерные 
игры. 
— Для участия в чемпионате ребенок 
должен начертить схему будущей моде-
ли на компьютере. И если ученик увле-
кается компьютерными играми, значит, 
и чертежам будет обучаться с удоволь-
ствием, — говорит преподаватель. 
Саша тоже оказался среди тех, кто отве-
тил на вопрос учителя положительно. 

А потом, показав в кабинете техноло-
гии, как он работает с материалами 
и инструментами, оказался глав-
ным кандидатом для участия в кон-

Александр Шестаков, деся-
тиклассник школы № 2073 
из поселения Вороновское, 
стал победителем националь-
ного этапа чемпионата про-
фессионального мастерства 
Worldskills в компетенции «Об-
работка листового металла». 
Что это такое, выясняли «НО».

Александр Шестаков уже два года как 
с металлом на «ты». Хочешь, из листа 
металла модель самолета сделает, танка, 
машины... Да всего чего угодно! А все по-
тому, что Саша уже второй год подряд уча-
ствует в чемпионате профессионального 
мастерства Worldskills, где компетентное 
жюри как раз и смотрит, как обычные 
ученики справляются с такими задани-
ями. У школьника из Вороновского все 
получается на «отлично». В 2019 году он 
впервые стал победителем Московского 
этапа конкурса. Правда, выступить в фи-
нале и сразиться с участниками со всей 
России помешала пандемия. Поэтому 
в этом году Саша уже точно знал — он 
должен если уж и не победить, то хотя бы 
войти в число призеров и стать одним из 
сильнейших ребят в России.  

На все руки мастер
Он с детства знал, как нужно пользовать-
ся рабочими инструментами. Папа не за-
прещал ему и младшему брату Кириллу 
брать в руки молоток и гвозди. 
— Мы даже смогли построить небольшой 
дом, в котором играли, — рассказывает 
Саша, который тогда и не придал дет-
скому увлечению особого 
внимания и даже не пред-
ставлял, как оно приго-
дится в обычной школе. 

В поисках чемпиона
Преподаватель техноло-
гии Ирина Дубова пришла рабо-
тать в школу в Вороновском около трех 
лет назад. Ирина Викторовна всю свою 
жизнь связала с профессиями совсем не 
мужскими: сборщик авиационной техни-
ки, техник-путеец. 
— Поэтому иногда шучу, что хрупкие 
небольшие женщины способны на 
все, — улыбается Ирина Дубова, 
которая все-таки свое призва-
ние нашла в педагогике. 
Работать с «железками» ей, 
конечно, нравится. Но 
еще больше — учить 
детей.
— Я и в школу при-
шла в том числе, 
чтобы вырастить 
чемпиона как 
раз для конкурса 

Железно 
сработано

11 мая 2021 года. Воронов-
ское. Победитель чемпионата 
Worldskills Александр Шестаков

ОБРАЗОВАНИЕ

— Для участия в
должен начертить схему будущей моде-
ли на компьютере. И если ученик увле-
кается компьютерными играми, значит, 
и чертежам будет обучаться с удоволь-
ствием, — говорит преподаватель. 
Саша тоже оказался среди тех, кто отве-
тил на вопрос учителя положительно. 

А потом, показав в кабинете техноло-
гии, как он работает с материалами 
и инструментами, оказался глав-
ным кандидатом для участия в кон-

Шестаков, деся-
к школы № 2073 
ия Вороновское, 
ителем националь-
чемпионата про-

льного мастерства 
s в компетенции «Об-
истового металла». 
кое, выясняли «НО».

Шестаков уже два года как 
на «ты». Хочешь, из листа 
ель самолета сделает, танка, 
а всего чего угодно! А все по-

ша уже второй год подряд уча-
пионате профессионального 

Worldskills, где компетентное 
раз и смотрит, как обычные 
равляются с такими задани-
льника из Вороновского все 
на «отлично». В 2019 году он 

ал победителем Московского 
урса. Правда, выступить в фи-
иться с участниками со всей 

мешала пандемия. Поэтому 
у Саша уже точно знал — он 
и уж и не победить, то хотя бы 
сло призеров и стать одним из 
х ребят в России.  

ки мастер
ва знал, как нужно пользовать-
ми инструментами. Папа не за-
му и младшему брату Кириллу 
ки молоток и гвозди. 
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11 мая 2021 года. Воронов-
ское. Победитель чемпионата 
Worldskills Александр Шестаков

НИЕ

курсе профессионального мастерства. 
Так начался путь чемпиона. 

Опыт и везение
— Конкурсное задание заранее известно. 
Для Всероссийского этапа в этом году мы 
должны были сделать из листового ме-
талла танк, — рассказывает Саша.
И, казалось бы, чего сложного! Конкурс-
ное задание известно. Даже схему дают.
— Но на конкурсе мы получаем не точно 
такую же, а с 30 процентами изменений 
в ней, — рассказывает Саша.
Поэтому как и что делать, приходится 
придумывать на месте самостоятель-
но, а еще и успеть выполнить все точно 
в срок. 
В каждый из конкурсных дней ребятам 
дают всего четыре часа на работу. Да 
и посоветоваться со своим преподавате-
лем, как и что лучше сделать, не получит-
ся. Общаться с наставниками запрещено!

Почти олимпиада 
Ирина Дубова говорит, что ощущения 
на чемпионате у участников и настав-
ников такие же, как на Олимпийских 
играх. Переживания, дух соперниче-
ства, адреналин! 
— Все это ощущаешь еще сильнее, ког-
да понимаешь, сколько сил было отдано 
на подготовку и что ты не имеешь пра-
ва проиграть, — говорит Ирина Викто-
ровна.
Чувствовал все то же самое и Саша, на 
плечи которого легла большая ответ-
ственность: представлять на чемпионате 
не только свою школу, но и столицу! 
— Хотя первое время команду из Москвы 
в лице меня и Саши коллеги практически 
сбросили со счетов, увидев, что его учи-
тель технологии женщина, — улыбается 
Ирина Дубова. — Зато потом стали под-

ходить и говорить: «Как здорово у Саши 
получается! Мы вот здесь посмотрели, 
как он делает, тут...» Стою и думаю: «Ну 
все, теперь все наши секреты раскрыли!»
Саша же всего этого не знал. День ото 
дня выполнял все конкурсные задания. 
И даже справлялся с ними раньше поло-
женного срока. 
— Посмотрев на участников в первый 
день чемпионата, я понял, что они точ-
но такие же ребята, как я, — вспоминает 
Саша. — Мне стало легче. Тяжелее было 
другое — мы собирали макет танка и не 
видели, кто что делает. Я не мог понять, 
получается у меня лучше или хуже, опе-
режаю ли я других или, наоборот, от-
стаю. Но оказалось, что все было хорошо!
Ожидая награждения, он понимал, что 
точно должен попасть в призеры. А ког-
да жюри объявили второе место, понял: 
домой с конкурса он уедет в звании чем-
пиона! 
— Теперь буду готовиться к чемпионату 
уже старшей возрастной категории, — 
говорит Саша. — А младшего брата Ки-
рилла готовить в категорию «юниоры». 
Можно сказать, я его личный наставник. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

КАК ПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
ИНСТРУМЕНТАМИ, 
САША ЗНАЛ 
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и выходные, надевают закрытую одеж-
ду, резиновые сапоги и отправляются на 
поиски редких лесных диковинок. При-
родных реликвий, кажущихся обывате-
лю простыми травинками. Эту лесную 
романтику можно понять только людям 
увлеченным. На улице — май, солнце, 
выходной... А у порога школы девять ре-
бят ждут Василия Ивановича. У них — 
очередная экспедиция к реке Зименке, 
где они снова почувствуют себя перво-
открывателями. По плану — исследовать 
новый квадрат леса и описать места на-
хождения редких видов. Ходить среди 
заросших тропинок, пробираться через 
буреломы и искать то уникальное, что за-
ставит удивиться даже ученых. 
Учитель рассказывает об этом месте так, 
что воображение невольно рисует карти-
ну сказочного леса с махровым ковром 
мхов и лишайников, над которым поют 
удивительные птицы и растут папорот-
ники с человеческий рост. Того гляди 
случайно наступишь на какого-нибудь 
редкого тритона... 
— Не поверите, но мы вчера его и виде-
ли. Сенсационная находка — гребенча-
тый тритон! — говорит Василий Пахо-
мов. — В столице он настолько редкий 
(1-я категория Красной книги Москвы), 
что сохранился всего лишь в одном ме-
сте. И второе здесь, у нас. 
...Но все намного прозаичнее. На вид лес 
у Зименки самый обычный. Это, конеч-
но, для людей непосвященных. 
— Заинтересовать всех биологией невоз-
можно. И это абсолютно нормально, — 
считает Василий Иванович. — Но если 
учитель хочет, он сделает все возможное, 

...Но все намного прозаичнее. На вид лес 
у Зименки самый обычный. Это, конеч-
но, для людей непосвященных. 
— Заинтересовать всех биологией невоз-
можно. И это абсолютно нормально, — 
считает Василий Иванович. — Но если 
учитель хочет, он сделает все возможное, 

Чем уникальна Новая Москва, 
знает преподаватель биологии 
школы № 2120 Василий Пахо-
мов. Вместе со своими учени-
ками он устраивает экспеди-
ции в верховья реки Зименки, 
где находит уникальные виды 
растений. Некоторые из них 
в старой Москве не сыскать! 
Поэтому данные о них педа-
гог передает в Красную книгу 
Москвы, каждый раз дополняя 
ее новыми находками. За свою 
работу Василий Иванович удо-
стоен благодарности от мэра 
столицы. 

Этот материал мог бы стать биографиче-
ским. И «НО» бы с удовольствием расска-
зали о том, как Василий Иванович долго 
и упорно шел к награде мэра: сначала 
стал учителем биологии, а потом работал 
десятки лет не покладая рук. 
Вот только педагог об этом говорить не 
любит. Ему, преподавателю с 34-летним 
стажем, заслуженному учителю и заслу-
женному деятелю просвещения России, 
дороже другая награда: интерес учени-
ков к охране природы. Внимание тех 
ребят, которые, несмотря на время года 

8 мая 2021 года. Московский. 
Учитель биологии Василий 
Пахомов с учениками школы 
№ 2120 отправился в очередную 
экспедицию на поиски редких 
видов растений (2). Одна из их 
находок — гриб ежовик корал-
ловидный (1) 

ПРИЗВАНИЕ

Красная книга Москвы по ини-
циативе Василия Пахомова и его 
учеников уже дополнилась (и будет 
дополнена в следующем издании) 
информацией об ирисе сибирском, 
мхе левкодон беличий, лишайни-
ках пельтигера новомногопалая, 
пельтигера собачья и эверния 
мезоморфная, грибе ежовик ко-
ралловидный.

В ТЕМУ

Искатели лесных реликвий

чтобы ребята на его уроке не скучали. 
Я, например, за обычное преподавание. 
То же растение лучше показать вживую, 
чем дать детям разглядывать бездушную 
картинку на компьютере. Так ребята  за-
поминают все намного лучше. Часть 
леса, которую мы сейчас изучаем, мест-
ным краеведам хорошо знакома.  
Василий Пахомов вспоминает, как, ока-
завшись в этом уголке леса, случайно 
наткнулся на ирис сибирский, считав-
шийся в Москве безвозвратно утерянным 

с 1960 года. Это была сенсация. — Дан-
ные о нем мы передали в Красную книгу 
Москвы (ККМ). И теперь здесь, в ТиНАО, 
это единственное место во всей столице, 
где еще есть этот цветок, — говорит учи-
тель. — Тут обнаружилась крупная попу-
ляция в несколько десятков особей.
Верховья Зименки стали и последним 
местом обитания еще нескольких лесных 
раритетов. Лишайники пельтигера соба-
чья и эверния мезоморфная в Москве не 
встречаются и считаются исчезнувшими 
уже более 10 лет. Как и гриб, напоминаю-
щий коралл, правда, растущий на валеж-
нике, — ежовик коралловидный.  
— Редкие находки попадаются на гла-
за и тем, кто ходит в наши экспедиции, 
когда появляются время и желание, — 
объясняет Пахомов. — Увидев интере-
сующие нас виды, ученики начинают их 
описывать, заносить на карту... Иногда 
это долгий процесс. И  тем временем  дру-
гие ребята «прочесывают» ближайшую 
территорию, что еще есть поблизости. 
Так под ногами диковинки и находятся. 
— Когда наши ученики выступают на 
конференциях и рассказывают специали-
стам, что в Москве есть такое уникальное 
место, те диву даются! — говорит Васи-
лий Иванович. — У наших экспедиций 
есть цель: мы надеемся, что поможем по-
лучить этому месту статус особо охраняе-
мой природной территории. Только этот 
статус сможет сохранить уникальный 
уголок для потомков, потому что любая 
хозяйственная деятельность  человека, 
даже такая благородная, как создание 
парка, будет губительна для той экосисте-
мы, которая формировалась столетиями.  

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru
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«НО» познакомились с семьей Лелеевых 
из Троицка, где супруг Александр как раз 
и ушел в декрет вместо жены Натальи. 

И не стесняется сказать другим: «Это 
непросто!»

Зачем это надо
Тут, конечно, на пер-

вом плане вопрос 
финансовый. 

— Наталье оказа-
лось выгоднее остать-

ся на работе. Плюс она 
ей очень нравится, — 

рассказывает Александр, 
который от работы в столяр-

ной мастерской отказался без 
сожалений. — Коллеги, конечно 

же, удивились, кто-то даже подшу-
чивал, не со зла, конечно. Но все про-

шло очень спокойно. Да и мне, честно, 
было все равно на реакцию других. Это 
осознанное семейное решение. И если ко 
мне кто-то подойдет и скажет: «Ты не му-
жик!», я молчать не буду. 
И добавляет, что за такое от него и полу-
чить можно... 
— Во-вторых, у меня от первого брака 
есть дочка Саша. (Так получилось, что 

у нее, у меня и сына одинаковые имена. 
Это действительно произошло случай-
но!) Я с ней в декрете не сидел, но тоже 
воспитывал. Так что у меня уже был опыт. 

Поэтому в семье Лелеевых вопрос, кто 
уйдет в отпуск по уходу за ребенком, 
решился быстро и безболезненно. 

Не сюсюкаться!
Хотя как поспоришь с тем, что воспи-

тание сына — это не мужская работа. 
Кому как не папе удобнее воспитывать 
мальчика. У Александра все четко. Дома 
должна быть чистота и порядок. Гулять, 
спать, есть — все в свое время. Да и про-
водить время с папой всегда интересно. 
Он даже может позволить то, что мама 
не может. 
— Я стараюсь не сюсюкаться с Сашей. 
Вот если сын ударился, конечно, по-

Папа в декрете... Звучит дико, 
не правда ли? Хотя на Западе 
это явление уже привычное. 
А в некоторых странах даже 
обязательное. Например, 
в Швеции введены «отцовские 
квоты»: мужчина должен про-
вести в декрете 60 дней. Ина-
че — никаких выплат семье 
не видать. По схожему принци-
пу живут в Норвегии и  Велико-
британии. 

А у нас все наоборот! Папам дали полную 
свободу выбора: хочешь — с ребенком 
сиди, хочешь — иди работай. И если вы-
берешь декрет, то тебе даже за него за-
платят, как и женщинам.
Мужчины, конечно, смотрят на все это, 
плечами пожимают. При этом около 
30 процентов даже соглашаются заменить 
в декрете маму. Правда, почему-то туда не 
спешат. Фонд социального страхования 
даже подсчитал: примерно 13 тысяч от-
пусков по уходу за ребенком оформляется 
мужчинами в год. В то время как женщи-
ны берут отпуск почти 700 тысяч раз!

Правила 
жизни 
папы 
в декрете

29 апреля 2021 года. Троицк. В семье Александра и Натальи Ле-
леевых (1) в отпуск по уходу за ребенком пришлось уйти мужу. 
Их сын Саша с папой себя чувствует очень хорошо (2, 3, 4, 5)
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жалею. Но в остальном — как со взрос-
лым. Пусть набивает шишки с детства: 
нравится ему играть с уличными ботин-
ками — хорошо. Сам поймет, почему 
не надо так делать. Забрался куда-ни-
будь и упал: еще раз ему напомню, что 
надо быть аккуратнее, — говорит Алек-
сандр. — Дочку я, наверное, воспитывал 
бы иначе, может, больше с ней сюсюкал-
ся. А в остальном все так же — мы игра-
ем, смотрим мультики, гуляем... 
Супруга Наталья, наоборот, может  и по-
жалеть лишний раз сына, и побаловать. 
— Но она же мама… Это понятно, тем 
более видит сына не так часто, ей в этом 
плане тоже было непросто, — говорит 
Александр. 
Наталья рассказывает: первое время 
очень переживала, что оставляет сына 
с мужем. И дело здесь не в вопросах 
какого-то советского воспитания, мол, 
не может папа оставаться дома в декрете 
(к слову, родители супругов хорошо от-
неслись к такой идее).
— Наверное, в материнском инстинкте. 
Видимо, гормоны давали о себе знать, 
поэтому я очень переживала, что не вос-
питываю сына. Хотя вышла на работу не 
сразу, а через три месяца после рождения 
Саши. Сначала ездила в офис на два дня 
в неделю, потом на три... — вспоминает 
Наталья.
К тому моменту Саша уже перешел на 
смеси. И в физиологическом плане ему 
можно было уже обойтись без мамы. 
Александр сам кормил сына из бутылоч-
ки, научился ухаживать за маленьким 
ребенком. Смотря на это, Наталья пони-
мала: сыну с папой хорошо! Она может 
быть спокойна. 
— У нас есть и свои традиции. 
 Например, на работу я стараюсь уез-
жать после того, как Саша проснулся, 
побыв с ним час-полтора. Плюс вечера-
ми мы играем, гуляем, — рассказывает 
Наталья.
Да и Саша уже понимает: папа — больше 
про игры и дисциплину, а мама — это та, 
с кем можно понежничать и даже пока-
зать свой характер (немножко помани-
пулировать). 
— У меня по субботам выходной, — 
рассказывает Александр. — Я обычно 
уезжаю на дачу и занимаюсь там чисто 
мужскими обязанностями. Недавно при-
езжаю домой — а у Саши обед с «пред-
ставлениями». Мама его не просто кор-
мит, но и всякие сказки рассказывает. 
Я вижу это и говорю: все, сын, с завтраш-
него дня ничего подобного не будет! 
Саша же все уже понимает. Не будет — 
и не надо. С папой и без того хорошо. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

С точки зрения психологии, нет 
ничего страшного, что в декрете 
ребенка воспитывает папа. Это 
прекрасно! А если у женщины 
начнется послеродовая депрессия, 
естественно, ребенку будет лучше 
с тем, кто внутренне находится 
в гармонии с собой. Это для взрос-
лых дни, проведенные в декрете, 
могут показаться днями сурка, 
а для малыша каждый день — но-
вая глава жизни! От мамы малыш 
не отдалится, особенно если она 
первые три месяца его жизни про-
вела с ним рядом. И плюс ко всему 
не работает сутки напролет. В про-
тивном случае была бы проблема. 
Поэтому кто останется с ребенком 
в декрете, не так важно. Лучше 
обратить внимание на климат 
в семье. Видя, как мама и папа 
любят друг друга, и малыш будет 
счастливым.

ДМИТРИЙ ТЮРИН
Психолог

Вопросы воспитания

Александр с сыном действительно как 
два друга. Вместе радовались первому 
зубу, который вылез почти безболезнен-
но. Вместе занимаются домашними дела-
ми, правда, Саша пока в этом, мягко гово-
ря, не очень хороший помощник. Вместе 
ждут первых шагов... Готов ли был Алек-
сандр к такому изначально? Нет!
— Я, когда узнал, что у меня будет сын, 
неделю ходил в шоке, — вспоминает 
Александр.
Еще в юности он представлял себя отцом 
и всегда хотел, чтобы в его семье была 
дочка. Безумно радовался, когда на свет 
появилась дочка Саша. А когда спустя 
несколько лет услышал, что у него бу-
дет еще и сын, ушам не поверил! Как его 
воспитывать-то?
— Я пытался читать книги по воспита-
нию. Но все равно больше полагаюсь на 
свои ощущения. Плюс я занимаюсь с пси-
хологом, — рассказывает Александр. 
Он помогает ему не только ответить на 
важные для себя вопросы, которые беспо-
коили отца еще до декрета и появились во 
время, но и рассказывает, почему с ребен-
ком так поступать можно, а так нельзя. 
— Например, по попе ремнем бить не 
надо. И нужно всегда следить за тем, что 
ты говоришь. Мы ведь никогда не зна-
ем, какое наше действие и слово на всю 
жизнь отпечатается на ребенке. А ему 
и дальше с этим жить! — рассказывает 
Александр, который уже научился отда-
вать отчет своим словам и действиям. 
Он работает над собой и старается вос-
питать сына так, чтобы тот вырос настоя-
щим мужчиной. 
— Я по одной из профессий повар. Так 
что и борщ варить научу, и в квартире 
убираться, и дом строить! — говорит 
Александр. 
А пока до этого еще далеко, папа без дела 
не сидит. Завел блог «Папа Сася», в кото-
ром рассказывает о непростых отцовских 
буднях. В нем уже больше двух тысяч под-
писчиков, тех, кто его поддерживает. 
— Мне пишут в основном мамы. Расска-
зывают свои истории, я делюсь с ними 
своим опытом. Так мы общаемся. И без 
блога, честно, я бы не справился с декре-
том. Ведь это очень важно отвлекаться 
и занимать себя чем-то, кроме ребенка. 
Но фотографирую и снимаю Сашу на ви-
део все равно по большей части для Ната-
льи, она зайдет, посмотрит, что у нас все 
хорошо. И ей спокойнее, и мне, — гово-
рит Александр.  

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

НАТАЛЬЯ ВСЕ СВОБОДНОЕ 
ВРЕМЯ СТАРАЕТСЯ ПРО
ВОДИТЬ С СЫНОМ. У НЕЕ 
ДАЖЕ ЕСТЬ МАМИН ДЕНЬ
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Если вы хотите 
поделиться с нами 
новостью о том, 
что происходит 
в вашем поселении

NEWOKRUGA
@VM.RU
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

КЕЙВОРД

Новые округа № 18 (434)

В каждой строке или столбце 
проставляются цифры от 1 до 9. 
Цифра может быть записана в ячейку 
только в том случае, если ее нет в го-
ризонтальной и вертикальной линии, 
а также в малом квадрате 3х3,     и если 
она может быть записана исключи-
тельно в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Что превращает плюшку в ватрушку? 9. Специалист «по делам сердечным». 11. Опер из редакции. 12. Самый 
низкий по звучанию среди смычковых инструментов. 14. Прилавок коробейника. 16. «Мухи коня съели, а ... помогал». 17. В какой 
исторической драме Виктор Степанов покоряет Сибирь? 19. Чернила для принтера. 20. Электронное. 24. Живописный учитель 
великого Рембрандта. 25. Контора с закройщиками и портными. 26. Ветродуй парикмахера. 28. Фильм «Маленький ...» Бернардо 
Бертолуччи. 29. «Помойная труба». 34. Наука, изучающая трудовые процессы. 35. Хоккей на траве у канадцев. 36. Итальянский 
народный танец. 37. Какой британский философ объявил о том, что Бог не только не может определять будущее, но и сам зависит 
от того, что произойдет в дальнейшем? 43. Научно установлено, что в 80% случаев ... является причиной рака легких! 44. Детектив 
в мрачных тонах. 45. Норвежский город с музеем, где хранят старейший в мире револьвер. 46. Командир воинского подразделения. 
52. Каким ремеслом занят герой Георгия Вицина из кинокомедии «За спичками»? 53. Искупают. 54. На чем Бенджамин Франклин 
основывал свои предсказания в «Альманахе бедного Ричарда»? ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Французский хрусталь. 2. Первый иностранный 
тренер, кто привел российскую команду к победе в чемпионате России. 3. Искусство голоса. 4. Кто из ученых разоблачил сибирскую 
язву? 6. Что погубило дельфина из песни «Парус» Владимира Высоцкого? 7. Самая большая шишка в институте. 8. Какого 
мифического героя постоянно тянуло на подвиги? 10. Вишневый сорт. 13. Приспособление для самолетного выдоха. 15. Киношный 
варвар с лицом Арнольда Шварценеггера. 16. Любимый дизайнер актрисы Лили Коллинз. 18. Путь из клерков в директора. 
21. Какое желание наводит на мысль о воде? 22. Литературный кумир Бориса Гребенщикова. 23. Чью кандидатуру выдвинул 
на Нобелевскую премию Томас Манн? 24. Работа дровосека. 27. Эстрадная звезда, наставившая рога Джастину Тимберлейку. 
28. «Город святого Петрония» на карте Италии. 30. Что венчает два ключа на гербе Ватикана? 31. Ковер «нулевой пушистости». 
32. Буксир на колесах. 33. Пешеходная обочина. 34. Гладиатор на колеснице. 38. «Издать истошный ...». 39. Звезда из Большой 
Медведицы. 40. Бани античных времен. 41. Синоним крупье. 42. Какой генсек принимает самое непосредственное участие в интриге 
детективного сериала «Петля Нестерова»? 43. Герой романа французского писателя Альфонса Доде, прикончивший ручного льва. 
45. Дорога для биатлониста. 47. Великий страх. 48. Чем в США заняты в три раза больше людей, нежели журналистикой? 49. Указка 
регулировщика. 50. На чью подошву плюют из предосторожности? 51. Что помогает сделать над собой усилие?

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. Общежитие насекомых (10). 2. О каком волшебном орехе мир узнал 
из сказки Эрнста Гофмана (8)? 3. Праздник с проводами зимы (9). 
4. Невидимка из старинного замка (10). 5. Кто положил на ноты 
«Повесть о настоящем человеке» (9)? 6. Какая актриса подстригала 
Марину Цветаеву (9)? 7. Такой человек, что «на вес золота» (9). 8. Кто 
из спортсменок коньками режет лед (10)? 9. Где арестовали писателя 
Исаака Бабеля (11)? 10. Где команда отдыхает между таймами (10)? 
11. «Приняться за старое ...» (7). 12. Попытка взломать шпионское 
донесение (11). 13. Излюбленная пища ежа (7). 

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Галушки. Винил. 
Альпиниада. Нерон. Астрахань. Вега. 
Ландо. Плот. Мера. Гаврюша. Тмин. 
Допуск. Редникова. Губа. Яшма. Аурус. 
Боливия. Дюморье. Аполлон. Бильярд. 
Кактус. Спорк. Обломов. Кашне. Ильф. 
Пробирка. Нокдаун. Замятин. Гарвард. 
Жало. Магия. Тати. Олли. Аниме. 
Атаман. Бита.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Доклад. Бабушкин. 
Лопата. Свуш. Уголь. Севр. Яковлева. 
Адамов. Съезд. Кофеин. Жмот. Тапер. 
Гипюр. Фаготист. Хитон. Тайм. Удила. 
Павлин. Намек. Иван. Бадмаев. Вата. 
Гауди. Слон. Агния. Брак. Образ. Ягода. 
Краб. Мел. Лукум. Рига. Кало. Вольт. 
Молот. Утро. Авария. Валун.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Суфлер. 
9. Ворошилов. 11. Виноград. 
12. Блэкаут. 14. Лизис. 16. Верн. 
17. Юниор. 19. Неман. 20. Пакет. 
24. Кабарга. 25. Джокер. 26. Фат. 
28. Диана. 29. Антокольский. 
34. Баррамунди. 35. Нейгауз. 
36. Златоуст. 37. Жеребец. 
43. Комбинаторика. 44. Лорд. 
45. Костюмерная. 46. Багдад. 
52. Соотечественник. 53. Лиам. 
54. Ахеджакова.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Боулинг. 
2. Воркшоп. 3. Титул. 4. Ров. 6. Угон. 
7. Ларсен. 8. Родина. 10. Вицин. 
13. Тибет. 15. Сенат. 16. Ванадий. 
18. Ракетка. 21. Огонь. 22. Идеал. 
23. Шорты. 24. Кассероль. 27. Алмаз. 
28. Диаметр. 30. Анкус. 31. Сиэтл. 
32. Лепет. 33. Углерод. 34. Бутерброд. 
38. Знать. 39. Штамп. 40. Орера. 
41. Океан. 42. Хлебосол. 43. Круглова. 
45. Кадет. 47. Верх. 48. Стыд. 49. Вера. 
50. Андо. 51. Икра.

ЛАБИРИНТ 
1. Праведник. 2. Почемучка. 
3. Формализм. 4. Пятачок. 
5. Позвоночник. 6. Отречение. 
7. Реализация. 8. Антиквариат. 
9. Бескорыстие. 10. Неваляшка. 
11. Гордыня. 12. Тушканчик. 
13. Заголовок.

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Штиль. Скепсис. 
Пуанты. Бутерброд. Флаг. Гидра. Раут. 
Зулусы. Мех. Плед. Разум. Зебра. 
Женитьба. Стена. Вязанка.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Пропажа. Уксус. 
Губерния. Аппетит. Утка. Чизбургер. 
Хавбек. Пол. Труд. Бутуз. Месть. 
Линолеум. Бранч. Выигрыш.

СУДОКУ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
У одиноких Овнов появится прекрасный 
шанс встретить настоящую любовь. 
Деловые люди смогут в эти дни наладить 
связи, заключить выгодные соглашения. 
Лучшие дни — понедельник и суббота. 

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
У Львов все будет складываться замеча-
тельно как в делах, так и в личной жиз-
ни. Во второй половине недели откроют-
ся новые возможности для финансового 
роста. Лучшие дни — вторник и суббота.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Благоприятная неделя для смены обста-
новки и получения новых впечатлений. 
Выходные проведите за городом. Удача 
ждет Стрельцов в четверг и субботу.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Начало недели будет продуктивным 
для Тельцов — появится шанс обзавестись 
полезными связями. Конец недели лучше 
провести в уединении дома или на приро-
де. Лучшие дни — среда и суббота.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам в эти дни не помешают прогулки 
и физические нагрузки. Не исключены 
выгодные приобретения. Удачные дни — 
понедельник и пятница.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
В начале недели Козерогам стоит осте-
регаться необдуманных трат и обмана. 
Вторая половина недели откроет новые 
возможности для финансового роста. 
Лучшие дни — среда и четверг.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Неделя будет наполнена приятными 
моментами и интересными встречами. 
Выходные стоит провести вдали от дома. 
Удачные дни — вторник и среда. 

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весов ждет очень удачная неделя. Все 
планы будут воплощаться легко, так 
что не бойтесь ставить перед собой 
масштабные цели. Удачное время для по-
ездок. Лучшие дни — среда и суббота.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Рост энергии позволит Водолеям выпол-
нить не только все задуманное, но и за-
вершить то, к чему вы долго не могли 
даже подступиться. Благоприятные 
дни — среда и воскресенье.

РАК / 22.06–22.07 /
Неделя порадует как тех Раков, которые 
давно мечтали создать отношения, так 
и тех, кто планировал карьерный рост 
или увеличение доходов. Благоприятные 
дни — пятница и суббота.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионам в эти дни понадобится 
терпение, чтобы избежать конфликтов 
на работе и дома. Найдите возможность 
пообщаться с друзьями. Благоприятные 
дни — пятница и воскресенье.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
В эти дни не исключены интересные 
предложения как на личном фронте, так 
и в сфере карьеры и финансов. Удачные 
дни для Рыб — понедельник и пятница.

в Тельце до 20 мая, 
затем в Близнецах

растет, в Раке до 17 мая, во Льве до 20 мая, 
в Деве до 22 мая, далее в Весах

полнолуние 
26 мая, 14:13

стоп-кадр
Контрольная промывка главного 
фонтана на Сиреневом бульваре 
в Троицке — дело непростое 
и очень важное. Тут и людям 
нужно постараться на совесть, 
и технике. Ведь холодные струи 
и разноцветные огоньки всегда 
создают особое настроение — 
летнее. И даже если погода 
подкачала, с фонтаном такого 
допустить нельзя ни в коем 
случае. Едва его включили, 
троичане тут же к нему потяну-
лись: сердце бульвара забилось! 
Осталось по-настоящему теплой 
и солнечной погоды дождаться. 
На следующую неделю, кстати, 
как раз такую передают. А там 
уже и до лета рукой подать. 

Необычный паштет 
из яиц и сыра

Ингредиенты: яйца 4 шт., сыр сливочный 
100 г, сыр твердый 100 г, масло сливочное 
100 г, специи

Как всегда, берем ми-
нимум продуктов, чтобы 
приготовить что-то не-
обычное (1) Хлеб, кстати, 
лучше заранее немного 
обжарить. Без масла! (2) 
Яйца сварить, остудить 
и почистить. Натереть 
на терке. Лучше круп-
ной (3) Сыр натереть 
на мелкой терке, а мас-
ло необходимо расто-
пить (4) Теперь соеди-
няем все ингредиенты 
и аккуратно вымешиваем. 
Солить необязатель-
но, если у вас сыр и так 
соленый. А вот попер-
чить — можно. Подавать 
обязательно с овощами. 
Так вкуснее!

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru

1

3

2

4

КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ

ВА
Л
ЕН
ТИ
Н

 З
ВЕ
ГИ
Н
Ц
ЕВ

ВИ
КТ
ОР

 Х
АБ
АР
ОВ




